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ГРОМКОЕ ЗЕМЕЛЬНОЕ ДЕЛО ГРОМКОЕ ЗЕМЕЛЬНОЕ ДЕЛО 
ДОШЛО ДО СУДАДОШЛО ДО СУДА

1 декабря состоялось пер-
вое судебное заседание 
по уголовным делам в от-
ношении первого замести-
теля главы Сысертского 
городского округа Констан-
тина Васильевича Сурина. 
Напомним, что в январе 
2016 года было возбужде-
но первое дело по части 1 
статьи  285 УК РФ (злоупо-
требление должностными 
полномочиями вопреки 
интересам службы и с ко-
рыстной заинтересованно-
стью). К сегодняшнему дню 
следствие выявило уже 
десять фактов незаконного 
выделения земель в селах 
Кашино, Кадниково и Чер-
данцево. 

Продолжение 
читайте на стр. 10

Участвуйте 
в планировании бюджета

1 декабря состоялось очередное заседа�
ние думы Сысертского городского округа. В 
преддверие Нового года депутаты назначи�
ли публичные слушания по проекту бюджета 
округа на 2017 год и плановый период 2018 
и 2019 года.

Публичные слушания по бюджету прой�
дут в администрации (Ленина, 35, зал засе�
даний) 15 декабря в 17 часов. Участвовать 
в них может любой желающий. 

На публичных слушаниях финансисты 
подготовят в доступной и наглядной фор�
ме свой главный документ года. Жители 
смогут задать интересующие их вопросы, а 
также внести замечания и предложения по 
проекту.

Только после этого, на следующем засе�
дании думы депутаты примут его в оконча�
тельном виде.

Доплата к пенсиям глав 
станет скромнее

1 декабря депутаты единогласно 

изменили Устав Сысертского городского 
округа. Новшества коснулись и пенсионного 
обеспечения бывших глав. Из устава, нако�
нец, убрана формулировка о муниципаль�
ной доплате до 80 % от денежного содержа�
ния действующего главы. Теперь порядок 
и назначение пенсии за выслугу лет главе 
будет регулироваться положением, которое 
сегодня распространяется на муниципаль�
ных служащих. 

Инициативы сокращения доплат к пенси�
ям глав обсуждалась с сентября. А новый 
порядок начнет действовать не раньше ян�
варя 2017 года.

Изменения в Устав проходят регистра�
цию в юстиции. Остался еще один шаг: 
утвердить новую редакцию положения. 

Согласно положению, глава�пенсионер, 
отработавший один срок полномочий, будет 
получать надбавку в размере 100 % долж�
ностного оклада, два и более срока – 135% 
оклада. В целом, расходы на доплаты быв�
шим главам сократятся более, чем в два 
раза: вместо 6 млн рублей в бюджете 2016 
года они составят в 2017 году около 3 млн.

Ирина Летемина.

ВНИМАНИЕ, 
ПОДПИСКА! 
Уважаемые читатели! 

Продолжается подписка 
на газету «Маяк» 

на 2017 год.

Стоимость 
полугодового комплекта –  

468 рублей. 
Годовая подписка  стоит

876 рублей.

В редакции можно выписать 
газету БЕЗ ДОСТАВКИ 

( с получением в редакции).

Стоимость полугодового ком-
плекта – 336 рублей.
Годовая подписка - 

648 рублей.
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Так называется новогодняя благотворительная акция, 

инициаторами которой стали три сестры – Любовь, Оксана 

и Алена Подоксеновы. За неделю до Нового года они от-

правятся поздравлять ребятишек из семей, оказавшихся в 

сложной жизненной ситуации.
Организаторы рассказали, что их инициатива – не способ про�

пиариться или извлечь какую�то выгоду. Они просто хотят пода�
рить радость детям, которым этого так не хватает. Ведь Новый 
год для них должен оставаться доброй сказкой, где каждый может 
стать волшебником. 

– На нарядном и ярком микроавтобусе с музыкой и фонариками 
за неделю до Нового года мы начнем объезжать семьи, где папа 
и мама не могут или не хотят устроить своим малышам праздник. 
А мы можем и хотим – так почему бы этого не сделать? – ком�
ментирует Любовь Подоксенова. – Планируем поздравить 100�150 
детишек. Часть подарков уже закуплена, остальные игрушки бу�
дем приобретать по мере поступления заявок. Все это делаем за 
личный счет, просто потому что есть такая возможность. 

Инициатор акции «Дед Мороз спешит на помощь!» рассказала, 
что благотворительностью занимается уже несколько лет. Так, в 
прошлом году Л. Подоксенова помогала в организации новогод�
ней ярмарки в Екатеринбурге, нынче там же выступает спонсо�
ром детской развлекательной программы. К сысертской акции с 
удовольствием присоединились ее сестры Алена и Оксана, их се�
мьи, а роль Деда Мороза исполнит партнер по бизнесу. 

Заявки поступают пока только через социальные сети. 
Неравнодушные люди уже сообщили о маме�одиночке, о вдове с 
двумя детьми, и о бабушке, которая воспитывает внука на свою 
небольшую пенсию. Сбор заявок продлится вплоть до 25 декабря. 
Идея акции в том, чтобы уделить внимание детям, которых некому 
поздравить. Если вы знаете семьи, которым действительно слож�
но, позвоните по номеру 8�922�186�98�00 (Любовь) или 8�961�776�
07�90 (Алена), и Дед Мороз со Снегурочкой обязательно навестят 
их, и не с пустыми руками.

Ю. Воротникова. 

БЛАГОТВОРИТЕЛЬНАЯ АКЦИЯ

Так называется новогодняя благотворитель

нициаторами которой стали три сестры – Любо

Алена Подоксеновы. За неделю до Нового го
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Дед Мороз 
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на помощь!

Медиафорум – 
площадка для обмена мнениями

2 декабря редакция «Маяка» 
побывала на VII уральском ме�
диафоруме, который прошел 
на площадке «Ельцин�центра». 
Журналисты из Свердловской, 
Курганской, Челябинской обла�
стей вновь встретились, чтобы 
обменяться опытом и принять 
участие в дискуссиях по пово�
ду обстановки в стране.

Тема форума звучала как 
«Свердловская область – терри�
тория опережающего развития», 
и в связи с этим большая часть 

Охота 
на фазанов 
удалась

БЕЗ СПРАВКИ В ШКОЛУ НЕ ПУСТЯТ

КОРОТКО

дискуссий и круглых столов была 
посвящена роли средств массо�
вой информации в освещении 
проблем регионов. «Журналисты 
должны не только критиковать 
власть, но и стать ее партнера�
ми» � вот мысль, которую озву�
чил губернатор Свердловской 
области Евгений Владимирович 
Куйвашев. 

Мы приехали на форум не с 
пустыми руками. «Маяк» вручил 
«Книгу рекордов Сысертского 
района», которая вышла к юби�
лею редакции, губернатору и 

нескольким коллегам. В их числе 
был и Владимир Касютин, секре�
тарь союза журналистов России, 
главный редактор журнала 
«Журналистика и медиарынок». 
Владимир Леонидович подарок 
оценил – он считает, что все ре�
дакции просто обязаны вести та�
кие «народные энциклопедии» и 
собирать истории земляков для 
потомков.

На снимках: Ельцин�центр, В. 
Касютин знакомит журналистов 
с нашей «Книгой рекордов».

Мария Сорокина.

На основании предложения от территориаль�
ного отдела роспотребнадзора по Чкаловскому 
району Екатеринбурга, Полевскому и 
Сысертскому району, 29 ноября в наших сади�
ках, школах и учреждениях дополнительного об�
разования введены ограничительные мероприя�
тия по кори.

Теперь при отсутствии документа, подтверж�
дающего информацию о наличии прививки против 

заболевания, в школы и садики временно не будут 
пускать учеников, родителей и сотрудников. Также 
ограничено посещение для всех, кто не переболел 
корью. 

Карантин продлится до тех пор, пока роспотреб�
надзор не вынесет соответствующего предложения 
в связи с устранением угрозы распространения 
кори или ликвидацией очага инфекции.

 
Мария Сорокина.

ФОТОФАКТ

Первый на Урале кубок по 
охоте на фазанов прошел в де�
ревне Токарево 26 ноября. На 
эту авантюру решился фермер 
Дмитрий Панов. По его мнению, 
централизованная охота на спе�
циально выращенных птиц позво�
лит сохранить популяцию дичи в 
наших лесах.

Фазанов считают хитрыми: 
они умеют хорошо прятаться. 

Участникам кубка пришлось не�
легко. Многие птицы передви�
гались на небольшой высоте, 

на уровне человеческого роста 
– стрелять их на таком расстоя�
нии запрещено правилами. На 
первом поле охотникам нужно 
было добыть как можно больше 
дичи. На второй площадке судьи 
оценивали работу собак. 

Одержать абсолютную побе�
ду удалось только одному участ�
нику. Екатеринбуржец Роман 
Витковский раскрыл секрет успе�
ха: «Нужно быть готовым к тому, 
что птица может взлететь в лю�
бой момент». Этот охотник точно 
знает, где сидит фазан. 

НА ВЕРХНЕМ СНИМКЕ: орга�
низатор соревнований Дмитрий 
Панов и победитель Роман 
Витковский (справа).

Мария Сорокина.
Фото Светланы Ражевой.

Урал Мороз едет в Сысертьть
Родной брат Деда Мороза, бородатый старец Урал Мороз не�

давно поселился в арамильском парке сказов. Дворец зимних вол�
шебников стал домом для целой семьи: Урал Мороз привез сюда и 
свою жену, Весну Красну. Теперь вместе они ведут быт, развлека�
ют гостей парка и принимают новогодние письма от ребятишек. 

В канун Нового года волшебник решил осмотреть свои ураль�
ские владения. На тройке с бубенцами он проедет по городам 
Свердловской области. Старец побывает в Невьянске, Таволгах, 
Ирбите, Алапаевске, Нижней Синячихе. Заедет и в Сысерть. Цель 
путешествия Урал Мороза необычна. Он посетит туристические 
объекты этих населенных пунктов, чтобы проверить их готовность 
к новогодним праздникам. Самые достойные получат своеобраз�
ный знак качества – наклейку с надписью «Урал Мороз одобряет». 
В центре развития туризма Свердловской области считают, что 
подобная акция сможет рассказать местным жителям и туристам 
о том, что зимний отдых на Урале может быть интересным, позна�
вательным и демократичным по цене. 

Кстати, написать свое письмо современному уральскому вол�
шебнику можно, не отходя от компьютера, заполнив форму на его 
сайте: ural�moroz.ru. 

Мария Сорокина.
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ДЕЛА ПРОКУРОРСКИЕ

ПОЛИТИКА И ВЛАСТЬ

КУРОЧКА ПО ЗЕРНЫШКУ, 
или История передвижек бюджета
Заседание думы 1 декабря началось с дежурного вопроса: внесение изменений в текущий 
бюджет округа. 6,6 млн рублей поступили из области. В основном, на зарплату педагогам. 200 
тысяч – на комплектование библиотек. С ними ничего необычного. Гораздо интереснее оказа-
лись внутренние передвижки средств, которыми распоряжается администрация округа. 

Главе вдруг не хватило 2,5 млн 
рублей, чтобы переселить граж�
дан Сысерти (восемь квартир) из 
аварийного жилья. Финансисты 
услужливо предложили снять их 
с других программ. Депутаты по�
ставили под сомнение правиль�
ность подхода А. Г. Карамышева 
к этому вопросу.

� Есть областная программа 
по переселению из аварийного 
и ветхого жилья. Есть методика 
определения цены, по которой му�
ниципалитет должен купить квар�
тиры для граждан, � пояснил с три�
буны депутат Алексей Юрьевич 
Бондарев. � Застройщикам всег�
да не нравится цена, которую 
предлагает муниципалитет, но 
они понимают социальную зна�
чимость проекта, хотят добрых 

отношений с властью, поэтому 
продают по цене, оговоренной 
областной программой. Так было 
нынче у нас в Большом Истоке и 
Двуреченске, к примеру. Но не в 
Октябрьском, где застройщик � 
семья Александра Геннадьевича 
Карамышева, и квартиры по 
окончанию строительства оформ�
лены на его супругу Светлану 
Владимировну Карамышеву.

Отметим, что в период кризи�
са рынок недвижимости стоит. В 
очередь за покупкой квартир в 
Октябрьском никто не выстроил�
ся. Сделка с бюджетом – гаран�
тированный доход. 11 квартир, 
каждая из которых от миллиона 
с небольшим до двух.

Изначально Александр 
Геннадьевич анонсировал этот 

проект, как социальный, для со�
трудников фабрики. На деле 
приобрели квартиры только не�
сколько работников. По две 
квартиры � Ирина Владиславовна 
Шохирева, Айсылу Фаргатовна 
Толкунова, Вячеслав Юрьевич 
Камянский, Игорь Алексеевич 
Шульгин, три квартиры � двою�
родная сестра нашего главы 
Евгения Валерьевна Оксененко.

При этом в мае�июне у жены 
они купили квартиры по цене 35 
500 рублей за квадратный метр, 
а через три месяца (в сентябре�
октябре) продали мужу, выступа�
ющему в интересах Сысертского 
городского округа, уже по цене 
41041 рубль за квадратный метр. 
Все муниципальные контракты 
с главой подписала по дове�
ренности от имени продавцов�
сотрудников  их коллега по 
семейной колбасной фабрике 
Ирина Николаевна Байбарак.

А. Г. Карамышев своим спе�
циальным постановлением  уве�
личил цену квадратного метра в 
поселке Октябрьский (изначаль�
но в программе стоимость опре�
делена в 36470 рублей, в ре�
зультате проведения аукциона 
могла снизиться и еще) до 41041 
рубля. Разница  4571 рубль с 
квадратного метра. Но куроч�
ка по зернышку, а Александр 
Геннадьевич Карамышев, рож�
денный в год петуха, приумно�
жил доход с помощью 411,9 
квадратных метров площади 11 
квартир. Итого дополнительно 

накапало около 2 млн рублей.
Депутатам предлагают пато�

вую ситуацию. Чтобы не выле�
теть из областной программы, 
дополнительно снять с других 
статей расходов 2,5  миллиона 
рублей. И депутаты проголосова�
ли единогласно за эту передвиж�
ку: в заложниках восемь сысерт�
ских семей, ожидающих нынче 
новоселье. 

Но правовую оценку действий 
главы дума просит сделать про�
куратуру, куда направлено соот�
ветствующее письмо. Также кон�
трольному органу СГО поручена 
проверка по выполнению про�
граммы по переселению граждан 
из аварийного и ветхого жилья.

Депутат Алексей Юрьевич 
Бондарев еще предложил на�
править данную информацию в 
департамент кадровой полити�
ки губернатора Свердловской 
области.

Не так давно Александру 
Геннадьевичу уже пришлось 
держать ответ перед губерна�
торской комиссией по противо�
действию коррупции. Тогда гла�
ву пожурили за несоблюдение 
требований о конфликте интере�
сов: супруга главы через арби�
тражный суд узаконила объект 
самовольной постройки. Именно 
самовольной постройкой юри�
дически считалась колбасная 

фабрика в Октябрьском.  Светлана 
Владимировна Карамышева в 
2014 году судилась с муниципа�
литетом, который возглавляет 
муж, и добилась признания за 
собой права собственности. 

Вероятно, юристы, представ�
ляющие в процессе интересы 
администрации, получили соот�
ветствующие напутствия началь�
ства. Во всяком случае, совсем 
по другому сложилась судьба 
расположенного в этом же по�
селке кафе «Очаг» рядового 
предпринимателя Маулизяна 
Мулламухаматовича Зайляева. 
Кафе «Очаг» � такой же объект 
самовольной постройки, как и 
фабрика, в суде отстоять не уда�
лось. Его снесли. Политика двой�
ных стандартов сработала и в 
этот раз. 

Члены губернаторской ко�
миссии по противодействию 
коррупции указали главе А. Г. 
Карамышеву на недопустимость 
подобных ситуаций. Вскоре 
Александр Геннадьевич ушел на 
больничный. 

И вот � новая неприятная исто�
рия. Как ее оценят правоохрани�
тельные органы и губернатор? 
Мы будем следить за развитием 
событий.

Ирина Летемина, 
депутат думы СГО.

КУМИ уличили в волоките
Сысертской межрайонной прокуратурой про�

веден анализ работы комитета по управлению 
имуществом и правовой работы администрации 
Сысертского ГО в сфере исполнения законода�
тельства о землепользовании. Анализ показал, 
что должностные лица недобросовестно отно�
сятся к исполнению своих обязанностей. 

Так, при отказах в предоставлении земельных 
участков  для  индивидуального жилищного строи�
тельства, для ведения личного подсобного хозяй�
ства, крестьянского (фермерского хозяйства), 
должностными лицами зачастую нарушаются тре�
бования  действующего законодательства,  в свя�
зи с чем граждане вынуждены обращаться за за�
щитой нарушенных прав в прокуратуру или в суд. 
Муниципальные чиновники порой перекладывают 
свои непосредственные обязанности на надзор�
ный орган и суд.

В течение 2016 года в суд поступило  более 50 
заявлений  о признании незаконными отказов в 
предоставлении земельных участков. Из них бо�
лее половины судом удовлетворены. Прокуратурой 
нынче разрешено 54  обращения на действия долж�
ностных лиц КУМИ  и ПР по вопросам, связанным 
с соблюдением требований земельного законо�
дательства. Зафиксированы факты волокиты и 
установления административных барьеров, когда 
требовалось принять решения по предоставлению 
земельных участков в аренду или в собственность.  
Треть обращений удовлетворены, внесены акты 
прокурорского реагирования.    

На 2016 год администрацией запланировано 
10 выездных проверок в рамках муниципального 
земельного контроля, часть из которых в отноше�
нии юридических лиц и индивидуальных предпри�
нимателей. При этом планирование  выездных 
проверок осуществляется без учета требований  
ч. 1 ст. 26.1 Федерального закона  от 29.12.2008 
N294�ФЗ «О защите прав  юридических лиц и инди�
видуальных предпринимателей при осуществлении  
государственного контроля (надзора) и муници�
пального контроля». Плановые проверки не долж�
ны проводиться в отношении субъектов малого  
предпринимательства. 

Проведение проверок в отношении субъектов 
малого предпринимательства, незаконные отказы 
в предоставлении земельных участков для осу�
ществления предпринимательской деятельности 
препятствуют развитию малого бизнеса на терри�
тории округа. 

5 декабря в адрес главы Сысертского ГО мной 
направлено письмо с требованием незамедлитель�
но вмешаться в сложившуюся ситуацию и принять 
соответствующие меры к должностным лицам 
КУМИ и ПР. Также мной организована выездная 
проверка отдела на 12 и 13 декабря. Буду прове�
рять исполнение законодательства об обращениях 
граждан, предоставление муниципальных услуг 
и законность принятых решений по обращениям 
граждан. 

А. Лобазов, 
заместитель межрайонного  прокурора.

НАЧИНАЕМ ГОТОВИТЬСЯ 
К ВЫБОРАМ

В сентябре 2017 года состоятся выборы нового созыва де�
путатов Сысертского городского округа. Председатель тер�
риториальной избирательной комиссии Максим Борисович 
Бобров рассказал о подготовке к ним.

На сегодняшний день Уставом округа закреплена смешан�
ная система выборов. Так, 10 депутатов избирается по партий�
ным спискам и еще 10 – по одномандатным округам. Но по тем 
округам, которые были установлены в 2012 году, выборы нельзя 
проводить. Изменилась численность избирателей. К примеру, 
Большой Исток прибавился на 2000 жителей. А по закону, раз�
ница между численностью одномандатных округов не должна ко�
лебаться более, чем на 10 процентов. В избирательные округа 
нужно включать целиком избирательные участки. Словом, про�
шлую схему придется менять даже при условии, если депутаты не 
поменяют Устав.

Но сейчас обсуждаются и возможные принципиальные пере�
мены. Потенциально, это может быть переход от смешанной к 
мажоритарной системе (когда все депутаты избираются не по 
партийным спискам, а по одно� или многомандатным округам). 
Может измениться численность депутатов. Категорически М. Б. 
Бобров отрицал лишь возможность нарезать округ на 20 одинако�
вых округов.

Если речь идет о таких принципиальных переменах, то это по�
требует  изменения Устава. А значит, что «за» должны проголо�
совать не менее 14 депутатов, а также новшества должны пройти 
через обсуждение на публичных слушаниях.

Быть или не быть переменам, должно решиться на ближайших 
заседаниях думы. Предстоящие выборы особенно важны в связи 
с тем, что новому созыву предстоит избирать нового главу.

Ирина Летемина.

ДЕПУТАТСКАЯ ТРИБУНА

А. Г. КарамышевА. Г. Карамышев

А. Ю. БондаревА. Ю. Бондарев
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СЕКРЕТЫ МАЛОГО БИЗНЕСА

ПОСЛЕ НАС ХОТЬ... ПУСТЫРЬ 
Жители разных поколений 

Сысерти помнят «пятачок» возле 
плотины городского пруда. В по�
слевоенные годы мой дед играл 
там на аккордеоне. Уже тогда на 
этом месте была организована 
танцплощадка, которую называ�
ли «Сковородка». Менялись на�
звания и организаторы, но танцы 
и дискотеки здесь проводили для 
молодежи многие десятилетия. 

Когда прекратила существо�
вание дискотека Хай�Фай, не�
сколько лет «пятачок» стоял, как 
неприкаянный, время от време�
ни закиданный мусором и ждал 
своего часа, пока в 2011 году я 
не проявил интерес к этому ме�
сту. В администрации сказали, 
что строить тут нельзя, можно 
использовать только под летнее 
кафе. Летнее кафе в условиях 
капризной уральской погоды 
– дело рискованное. И все же. 
Подал заявление на предостав�
ление участка в аренду со всеми 
необходимыми документами и 
20 ноября был подписан договор 
аренды этого участка (5 соток) 
сроком на пять лет. 

Оплата по условиям договора 
рассчитывалась на год, несмо�
тря на то, что предоставлялся 
участок только под летнее кафе. 
Платить приходилось за все 12 
месяцев. Но очень скоро оказа�
лось, что погода – не самый глав�
ный фактор риска. На момент 
заключения договора – в ноябре 
2011 года � стоимость аренды со�
ставляла � 43 000 рублей за 12 
месяцев. Но уже в апреле 2012 
года мне выдали новый расчет, 
в котором аренда была уже… 
117723 рубля. Практически в три 
раза больше! Выросла кадастро�
вая стоимость участка и, соот�
ветственно, аренда. 

В 2013 году аренда составила 
124200 рублей, в 2014 – 85760 
рублей. Только в 2015 году мне 
через суд удалось снизить када�
стровую стоимость и приблизить 
аренду к изначальной стоимости 
– 46000 рублей за 12 месяцев.

Все эти годы, включая лето 
2015 года, я вкладывал деньги в 
развитие этого места. Постелил 
деревянные полы, сделал веран�
ды, купил тентовую конструкцию, 

биотуалеты, сделал сцену. На 
воду мы спустили пирс для про�
ката лодок, гидроциклов и во�
дных аттракционов.  Кафе ого�
родили забором из штакетника с 
кирпичными столбами и фонари�
ками.  Я прекрасно понимал, что 
если не развивать это место, то 
оно никогда не будет приносить 
даже небольших денег, которы�
ми перекроется аренда земли, 
не говоря о заработке и возвра�
те вложенных средств. Надеялся 
и на понимание администрации:  
сначала нужно дать предпри�
нимателю возможность развить 
свой бизнес, создать условия для 
работы, а уже потом требовать 
отдачи. 

В декабре 2014 года после 
неудачного в плане погоды лет�
него сезона написал письмо на 
имя главы округа об отсрочке 
арендной платы. Объяснил, что 
в связи с трехкратным повы�
шением стоимости аренды, ис�
полнять обязанности в срок не 
представляется возможным, 
учитывая вид использования 
участка, и отсутствие нормаль�
ной погоды для работы в летний 
период. Вместе с тем указал, 
что вложил в улучшение данного 
земельного участка приличную 
сумму, в надежде сделать место 
более привлекательным для по�
сетителей. Но и сезон 2015 года 
не дал летнему кафе ни единого 
шанса. Вспомните: лета попросту 
не было! Приходилось даже зани�
мать деньги, чтобы рассчитаться 
с работниками.

Невзирая на все сложности, 
частичными платежами в общей 
сумме перечислил в бюджет 
Сысертского городского округа 
135750 рублей. За то, что четыре 
летних сезона арендовал малень�
кий кусочек земли под открытым 
небом.

На июнь 2016 года из�за нере�
ально высокой аренды прошлых 
лет за мной накопилась задол�
женность � 196741 рублей. Но, 
видимо, и этой суммы нашей ад�
министрации показалось мало. 
Мне выставили пеню в размере 
– еще 167467 рублей!

Честно сказать, был очень 
удивлен тому, что в данной 

ситуации с меня решили 
взыскать такую нереально 
высокую пеню, обратил�
ся к председателю КУМИ 
Алексею Леонидовичу 
Старкову с просьбой 
убрать пеню. От основ�
ной суммы долга не от�
казывался, хотел пога�
сить ее, доработав сезон 
2016 года. Но в ответ от 
Алексея Леонидовича 
услышал, что ему безраз�
лична и ситуация, в кото�
рой я оказался, и дальней�
шая судьба этого места. И 
он не собирается вникать 
в проблемы каждого, а от�
правляет всех в суд. 

Тогда обратился к главе 
Александру  Геннадьевичу 
Карамышеву. Так получи�
лось, что 12 августа в том 
самом кафе праздновали 
юбилей, на котором  при�
сутствовали несколько депута�
тов нашей думы и сам глава. Я в 
деталях  рассказал о своей про�
блеме Александру Геннадьевичу. 
Мы договорились, что я дораба�
тываю сезон, закрываю задол�
женность по основному долгу, 

и договор аренды по сроку его 
истечения (20 ноября 2016 года) 
продлевают на неопределенный 
срок, а пеню требовать не будут, 
учитывая вид использования 
участка.

Но после этой договоренно�
сти администрация  подает иск в 
арбитражный суд с просьбой рас�
торгнуть договор аренды и  взы�
скать с меня  381849 рублей, из 
которых 202099, 85 � сумма долга 
и 179749, 67 рублей – пеня.  

Снова пошел на прием к главе, 
напомнил про договоренность. 
Но Александр Геннадьевич уже 
сказал, что единственное, чем 
может помочь, так это дать рас�
срочку на пеню. Дескать, в бюд�
жете дыра, и нужно каким�то об�
разом выкручиваться. 

В такое непростое время для 
нашего государства, когда пред�
приниматели в сфере малого 
бизнеса еле�еле сводят концы с 
концами, а президент призывает 
правительство и государствен�
ные структуры давать всяческую 
поддержку людям, в реальности 
все происходит наоборот.  

Предложил мировое соглаше�
ние: я заплачу сумму основного 
долга, а администрации откажет�
ся от пени и расторжения дого�
вора, но его даже никто не стал 
читать.     

17 ноября арбитражный суд 
Свердловской области частично 
удовлетворил требования адми�
нистрации. Договор расторгли, а 
выплатить обязали лишь 176142, 
13 руб. (136142,13 рублей � сум�
ма основного долга и 40000 ру�
блей пеня).  В мировом соглаше�
нии предлагал заплатить больше, 
лишь бы не расторгали договор. 
Хотелось сохранить летнюю пло�
щадку, развивать этот проект 
дальше. Увы. 

Хочется поблагодарить всех, 
кто отдыхал вместе с нами этим 
летом в «Кафе на лодочной», 
всех, кто хотя бы раз был нашим 
гостем или приходил на концер�
ты. Это было замечательное 
лето, надеюсь, что люди получи�
ли позитивные эмоции, а наша 
команда, в свою очередь, � опыт, 
который позволит сделать сле�
дующий проект лучше. 

Что будет на этом месте сле�
дующим летом? При таком от�
ношении чиновников, скорее 
всего – ничего. Кто от этого 
выиграет? Точно не бюждет 
городского округа, и не жители 
Сысерти.

Святослав Попандопуло,
предприниматель.

г. Сысерть.
Фото автора. 

Так выглядело кафеТак выглядело кафе

Теперь здесь будет пустырьТеперь здесь будет пустырь
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ВОЗВРАЩАЯСЬ К НАПЕЧАТАННОМУ

В УСЛОВИЯХ РЫНКА

Поощрительный приз выиграл житель Сысерти
2 декабря в новом тогово-сервисном центре «ТеплоСысерть» 
состоялось вручение поощрительного приза сысертчанину, 
участнику летней акции «Путешествуй с Protherm»от компании-
производителя котлов отопления.

Официальное открытие 
сервисного центра по адресу: 
Сысерть, улица Трактовая, 23 в, 
строение 1 состоится 21 декабря, 
но уже сейчас здесь рады видеть 
покупателей. «ТеплоСысерть» 
более 10 лет предлагает жите�
лям района качественное обору�
дование для систем отопления и 
водоснабжения. Здесь не только 
продают газовые и электриче�
ские котлы, но и готовы провести 
пуско�наладочные работы, объяс�
нить, как самостоятельно собрать 

систему отопления в частном 
доме, или сделать теплый пол. 
Также организация выполняет 
сервисное обслуживание и ре�
монт оборудования. Центр явля�
ется партнером и официальным 
представителем 11 зарубежных 
торговых марок, а также россий�
ских производителей. 

С положительной стороны за�
рекомендовала себя за десяти�
летия сотрудничества немецкая 
компания «Vaillant Group Rus», 
которая обучает своих партнеров 

обслуживанию оборудования, 
организуя выездные семинары, 
а также предоставляет возмож�
ность побывать на производстве. 
Компания несколько раз в год 
проводит акции для своих кли�
ентов. Так, в прошлом году поку�
патель «ТеплоСысерть» выиграл 
поездку в Германию. Все, кто 
приобрел этим летом оборудова�
ние марки «Protherm», приняли 
участие в розыгрыше, где глав�
ным призом было путешествие 

на сумму 60 тысяч рублей. 
Сысертчанин Р. А. Султанов стал 
обладателем фирменного рюк�
зака от компании «Protherm». 
Ралих Александрович и не меч�
тал о выигрыше, был приятно 
удивлен, когда пригласили на 
награждение. Мужчина расска�
зывает, что приобрел в компа�
нии «ТеплоСысерть» газовый 
котел в свой новый дом. Голубое 
топливо еще не запущено в тру�
бы, но он уверен, что сделал 

Предприниматель В. В. Бабушкин, победитель акции Р. А. Султанов, 
представитель «Vaillant Group Rus» С. В. Дорош

В. В. Бабушкин рассказывает, что сервисный центр 
является образцом энергосберегающего дома

правильный выбор.
Руководство торгово�

сервисного центра 
«ТеплоСысерть» планирует не 
останавливаться на достигнутом 
и в дальнейшем представить в 
продажу котлы на анальтерна�
тивных видах топлива. Жителей 
города и района здесь будут 
ждать к 12.00 21 декабря на тор�
жественное открытие.

Е. Семенова. 
Фото автора.

Много автобусов – хорошо или плохо?
О появлении дублирующих маршрутов в Сысерти 

нам сообщила читательница И. М. Иванова. Ирина 
Михайловна, ожидая общественный транспорт на 
остановке, с удивлением отметила для себя, что 
на пять минут раньше расписания подошел новый 
ПАЗик с номером рейса «54». Женщина поинтере�
совалась, что это за перевозчик, ведь микроавтобу�
сы предпринимателей Редопуповых ей хорошо из�
вестны. Водитель рассказал, что теперь по данному 
маршруту ездят автобусы Сысертского автотран�
спортного предприятия. Причем услуги АТП оказа�
лись аж на четыре рубля дешевле, чем у частного 
перевозчика. Ажиотаж вокруг новых рейсов подо�
гревался также историями, как дети по незнанию 
садились на маршрут 54У и вместо поварни приез�
жали к кадетской школе. 

Прояснить ситуацию мы по�
пытались у руководства АТП, а 
именно у И. В. Распутина. Он от�
казался от комментариев по по�
воду ликвидации предприятия, а 
также о том, какую он должность 
занимает в нем. Напомним чита�
телям, что в октябре было опубли�
ковано решение исполняющей 
обязанности главы Сысертского 
городского округа о ликвида�
ции МУП «Сысертское АТП», 
где исполняющим обязанности 
директора был назначен Д. А. 
Золотухин. Игорь Владиславович 
должен возглавить новое авто�
транспортное предприятие. 

– С 25 ноября нами возобнов�
лено движение по 54 маршруту 
«Больница – Лесхоз – Больница», 
он был у нас и раньше, когда�то в 
связи с трудным экономическим 
положением это сообщение было 

приостановлено и 
отдано частному 
перевозчику, – рас�
сказывает Игорь 
Владиславович. – 
По загруженности 
этого направления 
пассажирским потоком нами 
был введен новый маршрут «54 
у» «Больница – Кадетская школа 
– Больница». Возможность запу�
стить два городских автобуса у 
нас появилась из�за освободив�
шейся техники с других направ�
лений, на которые мы вынужде�
ны арендовать автобусы. 

Не вижу ничего страшного в 
том, что мы работаем наравне 
с предпринимателями. Цены на 
билеты мы устанавливаем не са�
мостоятельно, они утверждены 
РЭКом. За предпринимателей 
я в этой ситуации отвечать не 

могу. Не секрет, что частникам 
не интересны маршруты до сел, 
там нет пассажиропотока, а зна�
чит, это � убыточные рейсы. Мы 
тоже не можем рассчитывать 
бесконечно на муниципальную 
поддержку, нам нужно зарабаты�
вать на каких�то направлениях. 
Расписание движения автобу�
сов, возможно, будет подкоррек�
тировано после того, как увидим 
потребности людей. 

Сейчас рассматриваем во�
прос об открытии маршрута N111 
до поселка Бобровский, вся доку�
ментация разработана, в скором 
времени он будет запущен.

От предпринимателя Э. А. 
Редопуповой мы узнали, что во�
дители автобусов муниципально�
го предприятия не только ездят 
раньше на пять минут, но и до�
вольно агрессивно ведут себя по 
отношению к конкурентам. 

– Мы видим эту ситуацию как 
нарушение различных норматив�
ных актов муниципальной вла�
стью, – рассказывает Эвелина 
Андреевна. – Происходящее ско�
рее похоже на продолжение лет�
него конфликта с главой город�
ского округа А. Г. Карамышевым 
из�за остановки. Мы более 10 
лет осуществляем перевозки по 

данному маршруту, точ�
но можно сказать, что 
с введением дублирую�
щих рейсов часть пасса�
жиров нами потеряна, 
но и АТП работает в 
убыток. Маршруты, по 
которым ездят автобу�
сы 54 и 54У, не внесе�
ны в реестр. Водители 
подвергают опасности 
жизни пассажиров, так 
как некоторые улицы 
признаны ГИБДД не 
пригодными для дви�
жения общественного 
транспорта, в частности 
Ленина и Карла Маркса. 
Мы написали по факту 
нарушений заявление 
в прокуратуру, а также 
уполномоченному по 
защите прав предприни�
мателей Свердловской 

области. Но пока рассмотрят 
наши обращения, возможно, мы 
уже будем вынуждены закрыть 
свое предприятие. Надеюсь, что 
справедливость восторжествует, 
а нашему делу дадут возмож�
ность развиваться. 

История с введением дублиру�
ющих рейсов больше похожа на 
попытку муниципального пред�
приятия и администрации лишить 
предпринимателей источника до�
хода, чем на здоровую конкурен�
цию. Мы будем следить за разви�
тием событий. 

Елена Семенова. 
Фото автора.
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Будет еще один банкрот
Сфера жилищно�коммунального хозяйства в 

современном экономическом положении страны 
оставляет желать лучшего. Старое оборудование, 
изношенные сети, которые регулярно выходят из 
строя, – это ежедневные заботы коммунальщи�
ков. Главная же проблема – многомиллионные 
задолженности как населения перед МУПами, так 
и организаций перед поставщиками газа, электри�
чества. Поднимать эту тему на муниципальных 
предприятиях района не хотят. Мы попросили по�
яснить, в каком положении они находятся, помощ�
ника Сысертского межрайонного прокурора П. А. 
СЛИВЯК:

– В настоящее время задолженность муниципаль�
ных унитарных предприятий перед поставщиками 
топливно�энергетических ресурсов по Сысертскому и 
Арамильскому  городским округам составляет 240526 
тысяч рублей. Проведенный анализ показывает, что 
неудовлетворительные платежи за приобретенные 
услуги обусловлены в основном за счет дебиторской 
задолженности населения и иных потребителей перед 
организациями коммунального комплекса, а также за 
счет образования расходов, не компенсируемых пла�
тежами потребителей.

Для активизации работы по надлежащему рас�
чету за поставленные коммунальные ресурсы, му�
ниципальными предприятиями ЖКХ Сысертского и 
Арамильского городских округов проводятся меропри�
ятия по взысканию образовавшихся долгов. Крайней 
мерой будет приостановка в установленном законом 
порядке предоставления коммунальных услуг, а также 
претензионная и исковая работа.

На территории Сысертского городского округа на�
ходится одно предприятие�банкрот сферы жилищно�
коммунального хозяйства – «Западное». Временным 
управляющим и аудитором проведена проверка нали�
чия (отсутствия) признаков фиктивного и преднаме�
ренного банкротства, в соответствии с временными 
правилами, утвержденными постановлением прави�
тельства РФ от 27.12.2004 года N855. Согласно отче�
та об итогах финансово�хозяйственной деятельности 
предприятия признаков фиктивного и преднамеренно�
го банкротства не установлено.

В отношении руководителя МУП ЖКХ «Южное» 
15 сентября возбуждено дело об административном 
правонарушении по ч. 5 ст. 14.13 КоАП РФ – неис�
полнение руководителем юридического лица обязан�
ности по подаче заявления о признании банкротом 
в арбитражный суд в случаях, предусмотренных за�
конодательством о несостоятельности. 12 октября 
срок административного расследования был прод�
лен, 7 ноября в отношении руководителя МУП ЖКХ 
«Южное» составлен протокол об административном 
правонарушении.

За неудовлетворительные платежи перед постав�
щиками энергоресурсов арестована техника МУП 
ЖКХ поселка Бобровский.

Сысертской межрайонной прокуратурой прове�
дена проверка по обращению директора МУП ЖКХ 
Двуреченска Л. М. Девятых по факту неудовлетво�
рительных расчетов за энергоресурсы управляющей 
компанией «УралСтрой». По ее результатам отделом 
дознания МО МВД РФ «Сысертский» возбуждено уго�
ловное дело по признакам преступления, предусмо�
тренного ст. 165 УК РФ (причинение имущественного 
ущерба путем обмана, при отсутствии признаков хи�
щения) в отношении руководства «УралСтрой». 

Ситуация находится на контроле прокуратуры.

К печати подготовила Елена Семенова. 

ВОЗВРАЩАЯСЬ К НАПЕЧАТАННОМУ

За незаконный вывоз мусора – штраф
В газете «Маяк» от 21 ноября мы рассказывали, какими способа-
ми можно вывозить мусор из частного сектора, в соответствии с 
«Правилами благоустройства и санитарного содержания терри-
тории Сысертского городского округа». Будет ли осуществляться 
контроль исполнения данного нормативного акта, мы узнали у 
заместителя начальника административно-организационного 
отдела администрации СГО Д. М ЖИВИЛОВА.

 Дмитрий Михайлович пояснил, 
что правила благоустройства 
обязательны для всех жителей 
городского округа. Они позволят 
избежать организации стихийных 

свалок. Владельцы частных до�
мов говорят, что у них мусора 
нет, только почему�то ближайшие 
леса заваливаются бытовыми от�
ходами, а у контейнеров у много�

квартирных домов образуются 
невообразимые горы мусора.

Во всех населенных пунктах 
есть компании, которые занима�
ются централизованным вывоз�
ом отходов. Их услуги стоят не 
так дорого, в среднем около 200 
рублей в месяц. Если человека 
не устраивает цена или качество 
услуг, он может заключить дого�
вор с другой организацией, или 
покупать талоны и самостоятель�
но ездить на свалку.

Контроль исполнения правил 
ведется на местах, в каждом 

сельском поселении определен 
перечень должностных лиц, ко�
торые могут составлять адми�
нистративные протоколы по вы�
явленным нарушениям в ходе 
рейдов и выездов по жалобам 
соседей. В частности, если че�
ловек документально не может 
подтвердить, что осуществляет 
сбор и вывоз коммунальных от�
ходов законным способом. 

Затем протокол передают 
на рассмотрение в админи�
стративную комиссию, которая 
решает, привлекать жителя к 

ответственности или нет. Для 
тех, кто нарушает правила благо�
устройства, предусмотрен штраф 
в размере от одной до пяти тысяч 
рублей, в соответствии с пунктом 
1 статьи 17 закона Свердловской 
области N 52 «Об администра�
тивных правонарушениях на тер�
ритории Свердловской области». 

На сегодняшний день 
Сысертская административ�
ная комиссия рассмотрела по�
рядка 10 протоколов по вывозу 
мусора. 

Елена Семенова. 

В ПРОКУРАТУРЕ РАЙОНА

Не допустить коллапса
из-за бесхозяйственности 

ДЕПУТАТСКАЯ ТРИБУНА

Почему это произошло? Во�
первых, потому, что тарифы на услу�
ги не соответствуют  фактическим 
затратам, к тому же добавляются 
сверхнормативные потери при пе�
редаче ТЭР. Во�вторых, нарастает 
задолженность населения и органи�
заций перед коммунальщиками за 
оказанные услуги. В�третьих, до 2015 
года выделялись значительные сред�
ства из муниципального бюджета на 
компенсацию выпадающих доходов 
ЖКХ. Это и муниципальные гаран�
тии поставщикам энергоресурсов, и 
возмещение затрат на ремонт источ�
ников теплоснабжения, водоснабже�
ния, водоотведения.

Но в 2015 году муниципалитет 
вынужден был взяться за строитель�
ство сразу четырех детских садов. 
Потому что администрация дотянула 
до последнего. Был упущен по край�
ней мере 2014 год. И уже в 2015 
году под давлением правительства 
Свердловской области глава присту�
пил к масштабной стройке по выпол�
нению указов президента. Депутаты 
вынуждены были принять бюджет с 
дефицитом. С учетом бюджетного 
кредита дефицит составил 42% соб�
ственных доходов муниципалитета. А 
кредит области нужно возвращать в 
течение трех лет. 

Возможность помогать пред�
приятиям ЖКХ в этих условиях у 
муниципалитета очень ограничена. 
Начала расти кредиторская задол�
женность, как следствие � наложение 
ареста на счета МУП ЖКХ «Южное» 

и «Бобровский». В «Западном» вве�
дена система конкурсного наблюде�
ния. Непростая ситуация и в ЖКХ 
«Двуреченское».

Самый разумный и эффективный 
способ снижать затраты – модер�
низировать оборудование. Но в это 
опять же нужно вкладывать сред�
ства. А у нас большая часть обору�
дования морально и физически уста�
рела. В Сысерти давно требуется 
модернизация основной городской 
котельной, очистных сооружений. 
Нужно строить блочную котельную 
на Лермонтова. Для устойчивого во�
доснабжения требуется построить 
водонакопитель на 3�4 тысячи кубо�
метров. В Двуреченске срочно нуж�
но строить муниципальную котель�
ную или привлекать инвесторов. В 
целом по округу необходимо уходить 
от угольных котельных, на которых 
себестоимость одной гикакалории 
составляет 5500 рублей. На газовых 
– 800 рублей.

Все эти мероприятия должна 
предусматривать комплексная про�
грамма энергосбережения в сфере 
ЖКХ и комплексный подход с вне�
дрением систем учета производства 
и потребления. Определение потерь 
и принятие мер по их устранению. 
Говорю об этом уже не один год. Но 
для этого необходим профессиональ�
ный подход со стороны администра�
ции и, в первую очередь, первого 
заместителя главы, отвечающего за 
эти направления. Увы, этого нет.

Ведется политика, которая приво�
дит к банкротству предприятий этой 
сферы. Тому пример – МУП ЖКХ 
«Северное», а теперь и МУП ЖКХ 
«Западное». 

Кредиторская задолженность 
«Западного» перед поставщиками 
ТЭР � более 62 млн рублей. При этом 
долг населения перед ЖКХ – 48 млн. 
До августа 2014 года действовал та�
риф на теплоснабжение, утвержден�
ный РЭК. Но в августе 2014 глава 
своим постановлением снизил тариф 
почти вдвое. И сразу валовая выруч�
ка предприятия снизилась на 12,6 
млн в год – на 40 процентов. Это лег�
ло на убытки предприятия. 

В июле 2014 года глава округа 
своим постановлением ликвиди�
рует убыточное предприятие ЖКХ 
«Северное» путем присоединения 

его к ЖКХ «Западному» со всеми 
долгами. 

Снизить затраты конкретно в 
Большом Истоке на водоснабже�
нии должны были путем введения 
собственных скважин. Сегодня 
литр воды, приобретаемой у 
«Водоканала», к примеру, 30 рублей. 
Литр своей обошелся бы в 5 рублей. 
Экономия по году составила бы 3 
млн рублей. В 2014 году из муници�
пального бюджета выделялось более 
5 млн рублей на бурение и оборудо�
вание скважин. Деньги потрачены, 
но работа выполнена некачественно, 
поэтому в эксплуатацию они так и не 
были введены.

Общий объем покупки воды от 
разных поставщиков в Большом 
Истоке составляет 578,2 тысячи ку�
бометров в год, а продается потре�
бителям – 424,3 тысячи кубометров. 
Более четверти – потери во время 
транспортировки. Причины потерь – 
износ сетей. Все сети  – теплоснаб�
жения, водоснабжения, водоотведе�
ния, � изношены более, чем на 80%. 
Аналогичная ситуация практически 
во всех наших ЖКХ.  

Другой пример бесхозяйственно�
сти в коммунальной сфере – котель�
ные в Патрушах и Бородулине. Более 
30 млн из муниципального и област�
ного бюджета были потрачены на их 
строительство. Но работа так и не 
была доведена до конца. Более того, 
недостроенные объекты не были взя�
ты под охрану, из�за чего часть обо�
рудования оказалась разворована. И 
никто за это не ответил.

Какой выход я вижу из этой ситуа�
ции? Объединить все МУПы ЖКХ в 
одно предприятие. Это уже на первом 
этапе позволит снизить расходы на 
управление. Будет единая централи�
зованная бухгалтерия, инженерная 
и экономическая служба, транспорт. 
Снизятся расходы на лицензирова�
ние и  программное обеспечение. 

Параллельно необходимо все�таки 
разработать программу энергоэф�
фективности. Причем не на бумаге, 
а реально обеспеченную финансами 
на муниципальном уровне. Решать 
вопросы по включению затратных 
мероприятий в региональные про�
граммы. Ну и, разумеется, привлечь 
в эту сферу специалистов. 

Нельзя пустить эту сферу на са�
мотек � последствия будут очень 
печальными. 

Виталий Патрушев, 
депутат думы Сысертского

городского округа.

За последние два года у всех предприятий ЖКХ в Сысертском город-
ском округе значительно выросла кредиторская задолженность. 

Как перед ресурсоснабжающими организациями, так и по оплате на-
логов и отчислений в бюджет и фонды.
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БЛАГОТВОРИТЕЛЬНАЯ АКЦИЯ

Не отчаивайтесь – боритесь за счастье!
Каждый год 3 декабря празднуется День инвалида, который 

переходит в декаду инвалидов. Он отмечается не только в на-

шей стране, но и во всем мире. Эту дату праздником назвать 

трудно, ведь инвалидность, конечно, не является поводом для 

радости.

К сожалению, у нас принято 
не замечать инвалидов и 

даже делать вид, что их не суще�
ствует вовсе. Видя редкого ин�
валида, отчаявшегося выйти из 
дома, многие стыдливо отводят 
глаза. А зря. Насколько человек 
ограничен в своих возможно�
стях, настолько он становится 
сильней и настолько больше его 
желание жить и быть полезным 
окружающим. Мало ли подобных 
примеров? В новостях то и дело 
появляются сюжеты то о безру�
ком пианисте, который пленяет 
сердца своим талантом, то о без�
ногих покорителях горных вер�
шин, то о слепых художниках и 
танцорах�колясочниках.

Зачастую люди с инвалидно�
стью теплее и проще в общении. 
Они добры, открыты, не хитрят 
и не лицемерят. В их отношении 
к другим людям нет агрессии и 
«двойного дна». Они искренни,  
чего так не хватает в современ�
ном мире. 

Хочу начать с малого и пред�
лагаю вам не отводить глаза и по�
смотреть на инвалидов. Для этого 
расскажу пару примечательных 
историй, которые удивят тех, кто 
может похвастаться «неограни�
ченными возможностями». 

С тех пор как я позна�
комилась с Тамарой 

Ивановной Косиловой, не пере�
стаю удивляться человеческой 
стойкости, мужеству и несгибае�
мой силе духа этой жизнерадост�
ной женщины, для которой инва�
лидность не стала приговором. 
Тамара Ивановна – инвалид 
первой группы по общему забо�
леванию. Родилась в 1941 году в 
Пермской области, куда на стро�
ительство шахты были высланы 
ее раскулаченные родители. 
Непосильным каторжным трудом 
было основательно подорвано их 
здоровье. Может, поэтому роди�
лась Тамара очень болезненным 
ребенком.

 Неоднократно девочка нахо�
дилась на грани жизни и смер�
ти. Маме часто приходилось 
слышать: «Не жилец она, уже 
скорее бы Бог прибрал». Но вре�
мя шло, Тома жила и боролась. 
Умудрилась переболеть почти 
всеми детскими болезнями, в 

том числе скарлатиной в тяже�
лой форме, получив в подарок 
еще более серьезные осложне�
ния. Наверное, половину своих 
школьных дней она провела в 
больничных стенах. В 1961 году 
Тамара все же получила ди�
плом, став учителем начальных 
классов, но уже после первого 
года работы ушла по состоянию 
здоровья. 

Семья перебралась в 
Сысерть, где для повзрослевшей 
дочки был более благоприятный 
климат. Подлечившись, она сно�
ва решила вернуться в школу, но 
в июне 1971 года тяжело заболе�
ла. И снова кочевала из больни�
цы в больницу. К концу этого же 
года выписалась с первой груп�
пой инвалидности, а родственни�
кам сообщили, что на улучшение 
нет никакой надежды, что жить 
30�летней женщине остались 
считанные дни. Через боль, сле�
зы Тамара заставляла себя лежа 
делать посильные упражнения, 
самомассаж. 

Постепенно перешла от ходь�
бы с табуретом на ходьбу с косты�
лями. Падала, набивая синяки и 
шишки, снова вставала. Слезы, 
паника и отчаяние отступили, 
благодаря мудрости и стараниям 
заботливых сестер, замечатель�
ных соседей и коллег. Они помог�
ли Тамаре ощутить собственную 

нужность. А еще помогла ей 
«Кнопа�Нежа�Лада�терапия». 
Комнатные собачки с такими 
кличками вернули радость жиз�
ни, заставили по�новому взгля�
нуть на проблемы. До появления 
питомцев Тамара Ивановна 20 
лет не выходила во двор. С ними 
начала больше двигаться и чаще 
выходить на улицу. А это � еще 
один шаг к исцелению. 

О верных друзьях и многом 
другом Т. И. Косилова любит 
рассказывать в своих стихах, 
ведь она является членом лите�
ратурного клуба «Открытие». Со 
своими сочинениями не раз уча�
ствовала в районных фестива�
лях творчества инвалидов «Мы 
все можем», а однажды высту�
пила на областном фестивале. 
В 2012 году даже стала номи�
нантом международной премии 
«Филантроп». Это окрылило поэ�
тессу, и она поняла: не все поте�
ряно. С большим удовольствием 
принимает участие в конкурсах 
районной газеты «Маяк», поми�
мо стихов, пишет и статьи. 

Как�то раз в центре внешколь�
ной работы Тамара Ивановна 
увидела великолепные детские 
поделки из бисера и тоже реши�
ла научиться этому мастерству. 
Новое увлечение захватило ее 
с головой. Теперь женщина от�
правляет свои поделки на вы�
ставки, радуется, что ее цве�
точки нравятся людям. Охотно 
делает своими руками подарки 
друзьям и родным. На все у ак�
тивной пенсионерки хватает 
времени: она посещают «Школу 
здоровья», клубы «Созвучие», 
«Надежда», «Энергия жизни». 
Все это помогает ей преодоле�
вать недуги и видеть хорошее во 
всем, что происходит. За свои 75 
лет жизни Тамара Ивановна до�
казала и продолжает доказывать, 
что ограниченные возможности 
здоровья не мешают человеку 
быть полноценным и получать 
от жизни все. «Жизнь нас бьет 
и ломает, только мы не сдаемся. 
Если очень желаем, своей цели 
добьемся», – звучат строчки из 
ее стихов.

Еще одна история сильно�
го человека – о Евгении 

Викторовиче Бурцеве, моем су�
пруге. Он твердо убежден, что 
пессимизм – это настроение, 
а оптимизм – воля, которой у 
Евгения Викторовича не зани�
мать. Да, он инвалид, но в гла�
зах своих знакомых  – большой 

жизнелюбец и борец за счастье. 
Его умение побеждать в самых 
сложных ситуациях, несмотря ни 
на что, поражает окружающих. 

В далеком детстве, которое 
проходило в Краснодарском 
крае, маленький Женя на пер�
вомайской демонстрации упал 
глазом на обыкновенный дет�
ский флажок. В деревне ему не 
смогли вовремя оказать долж�
ную помощь, и к десяти годам он 
ослеп. После первой операции 
врачи смогли восстановить зре�
ние, но пришлось пользоваться 
сильными очками. Только к 18 
годам Евгению был заменен тот 
разорванный хрусталик глаза на 
искусственный. 

Евгений Викторович много лет 
проработал на Уралгидромаше. 
Начинал станочником�
фрезеровщиком, затем трудился 
на сборочном участке. В 1990 
году пришлось досрочно уйти 
на пенсию по инвалидности. 
Вследствие бытовой травмы ему 
ампутировали руку. Но мужчи�
на не спасовал, не отчаялся, а 
начал жизнь с чистого листа. 
Мужественный инвалид имеет 
много радости в жизни: жену, 
взрослых детей, теперь уже чет�
верых внуков�мальчишек. 

Евгению физические недо�
статки не могут помешать жить 
активной, насыщенной жизнью, 
добиваться поставленных целей, 
творить и быть успешным. Он яв�
ляется постоянным участником 
смотров�конкурсов своего горо�
да. Так, его стараниями наш дом 
занял первое место в предново�
годнем конкурсе 2015 года. Двор, 
полностью обустроенный им, ра�
дует прохожих красотой. Кроме 
этого, Евгений Викторович – за�
ядлый фермер. В хозяйстве дер�
жим свиней, телят, кур. Он очень 

увлечен этим. А это – хорошее 
подспорье для большой семьи. 
С ежедневным физическим тру�
дом хозяин легко справляется и 
одной рукой. Он пришел к выво�
ду, что все комплексы и страхи 
происходят исключительно из�за 
негативных мыслей. Изменив их 
русло, можно полностью поме�
нять свою жизнь. 

Эти необычные люди своим 
примером доказывают, что уве�
чья не являются преградой для 
полноценной жизни. Они не ме�
шают человеку мечтать, творить 
и заниматься любимым делом. 
Такие вдохновляющие примеры 
должны действовать, как им�
пульс, как толчок к тому, чтобы 
пересмотреть свои взгляды на 
жизнь.

В России в День инвалида 
социальные службы про�

водят различные мероприятия и 
благотворительные акции, кото�
рые направлены на защиту прав 
инвалидов. Общая цель таких 
акций: разъяснить как можно 
большему количеству людей всю 
тяжесть недостатка внимания 
инвалидам. Сысертская район�
ная организация Всероссийского 
общества инвалидов ведет по�
стоянную работу с этой катего�
рией граждан. Мы обращаем�
ся к тем, кто неравнодушен к 
проблемам инвалидов, может 
поддержать организаторов ме�
роприятий и оказать финансо�
вую или другую посильную по�
мощь. Звоните по телефону в 
Сысерти 6�02�91. Председателем 
ВОИ Сысертского района яв�
ляется Наталья Николаевна 
Мартынова. 

Т. Бурцева.
 г. Сысерть. 

Доброта всегда возвращается
  

В  декабре в Свердловской области проходят Дни милосердия, 
а 5 декабря  традиционно проводится акция «10 тысяч добрых дел». 

волонтерами своими руками. 
Цель акции – оказать поддержку 
тяжело больным людям,  все�
лить в них чувство, что они не 
одиноки, и не забыты другими 
людьми. 

Всего в акции «10 тысяч до�
брых дел» приняли участие бо�
лее сотни человек. Пусть добрые 
начинания в жизни каждого ста�
нут традицией, и вместе мы смо�
жем подарить счастье еще мно�
гим людям! Присоединяйтесь и 
вы.

Л. Сурина, 
заместитель директора центра 

социального обслуживания 
населения 

Сысертского района.

В этот день воспитанники и 
сотрудники сысертских детских 
садов N3 «Золотой ключик» и 
N14 «Юбилейный» передали со�
бранные теплые вещи, канцеляр�
ские товары, продукты, игрушки 
для детей из малообеспечен�
ных, многодетных и семей, ока�
завшихся в трудной жизненной 
ситуации. 

Не остались в стороне специ�
алисты и социальные работники 
отделений срочного социального 

обслуживания населения и соци�
ального обслуживания на дому, 
которые организовали акцию 
«Теплом согреты женских рук». 
Соцработники, а также получа�
тели услуг связали носочки, ва�
режки, и теплые кофточки, для 
того чтобы передать их в детское 
отделение Сысертской ЦРБ. 

Под руководством педагогов 
участие в мероприятиях «Дней 
милосердия» приняли воспитан�
ники Свердловского кадетского 

корпуса. Шестиклассники помог�
ли нескольким пожилым и одино�
ким гражданам очистить от сне�
га придомовую территорию.

Специалист по социальной 
работе вместе с добровольцами 
из совета ветеранов провели ак�
цию «Пусть будет с вами ангел�
хранитель» в паллиативном от�
делении Арамильской городской 
больницы. Десяти женщинам�
пациентам были вручены обе�
реги – ангелы, сделанные 
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ОБРАЗОВАНИЕ
Лучших школьников пригласили на соломирский бал

Автомат научили собирать 
даже девчонок

Старший подростковый возраст. Именно в это время фор�
мируется профессиональный выбор и происходит становле�
ние личности. Очень важно, когда рядом находятся те люди, 
которые оказывают эмоциональную поддержку, являются об�
разцом мужественности, чести, достоинства.

Не секрет, что сегодняшняя ситуация с кадрами в области на�
чальной военной подготовки оставляет желать лучшего. Основная 
масса учителей ОБЖ – это женщины, которые не имеют военной 
подготовки и не могут профессионально научить сборке и разбор�
ке автомата (АКМ, АК�74), снаряжению магазина патронами. Не 
во всех школах есть тиры для тренировочных занятий по стрельбе 
из пневматической винтовки, нет современных средств индивиду�
альной защиты органов дыхания. Все это не способствует успеху 
ребят на олимпиадах и соревнованиях.

В августе этого года на традиционном заседании муниципаль�
ного методического объединения учителей ОБЖ состоялось зна�
комство с новым военным комиссаром Сысертского района А. В. 
Яковлевым. Традиционно учителя услышали о проблемах призыв�
ников, сетования о некачественной подготовке бывших школьни�
ков к службе, заверения о всесторонней помощи в решении дан�
ных проблем. Это же мы слышали и раньше от предшественников 
военкома. Но дальше слов дело не заходило.

В ноябре администрация школы N6 обратилась в Сысертский 
военный комиссариат с просьбой о помощи при подготовке к 
Всероссийской олимпиаде по ОБЖ ребят 10�11 классов. Честно 
говоря, действенных мер на нашу просьбу не ожидалось. Но мы 
заблуждались

Мобильность, конструктивность решений в пользу ребят – вот 
основные критерии деятельности военного комиссара Сысертского 
района полковника А. В. Яковлева. Он лично организовал и прово�
дил ежедневные занятия с ребятами по несколько часов (это при 
полной загруженности рабочего дня), подключил к совместной ра�
боте начальника второго отделения комиссариата В. В. Федорова. 
При работе с молодежью эти люди проявили терпение, тактич�
ность, доброе отношение.

Результатом совместного труда являются высокие баллы на�
ших ребят на олимпиаде, их новый взгляд на военную службу, лю�
дей в погонах.

– За дни подготовки мы научились быстро и качественно со�
бирать автомат Калашникова, � делится впечатлениями учащая�
ся 10 класса Полина Гладышева. – Изначально было страшно, до 
этого мы не держали оружия в руках. Нашими учителями были 
офицеры, которые, по мнению многих, строгие и суровые люди. 
На самом деле они оказались добрыми, оказывающими помощь 
во всех этапах, всегда подбадривали, могли разредить серьез�
ную обстановку шутками. Спасибо Александру Валентиновичу и 
Вячеславу Викторовичу, что помогли нам освоить механизм авто�
мата. Теперь смело могу говорить всем, что я хоть и не профес�
сионально, но умею это делать.

– Перед посещением занятий по сборке и разборке автомата 
переживала, что у меня ничего не получится, а офицеры решат, 
что меня ничему не научить, что это бесполезная трата време�
ни, – рассказывает учащаяся 10 класса Ксения Краснова. – Все 
оказалось наоборот. Если с первой попытки возникали трудности, 
что�то мы не понимали, нам терпеливо в вежливой форме повто�
ряли, в чем�то поправляли. Иногда с нами делились веселыми 
историями и моментами из военной службы, давали советы на бу�
дущее. Порой даже хвалили, что было приятно. После нескольких 
дней подготовки, я всерьез заинтересовалась карьерой военного 
врача. Это был полезный опыт, который оставил особый след в 
моей жизни.

Со своей стороны хочется добавить: чем больше будет таких 
профессионалов, гордо носящих звание офицер Российской ар�
мии, тем спокойнее будет нам жить. В дальнейшем надеемся на 
плодотворное сотрудничество в организации кружков и секций по 
военно�прикладным видам спорта, а также на занятия по военной 
профессиональной ориентации несовершеннолетних.

Л. Шестернина, 
учитель ОБЖ школы N6 г. Сысерти 

ПАТРИОТАМИ НЕ РОЖДАЮТСЯ

На следующей неделе в 
октябрьской школе N18 состоит�
ся первый бал для старшекласс�
ников. Приглашены на торже�
ственный прием не все. Попасть 
на светский раут смогут только 
те старшеклассники, кто занима�
ет активную жизненную позицию 
и добился определенных успехов 
в разных сферах. 

Инициатором проекта высту�
пила учитель истории и замести�
тель директора по воспитатель�
ной работе Ирина Михайловна 
Конькова. Школьники, прошед�
шие кастинг, сейчас активно го�
товятся к празднику. Подготовка 
включает в себя не только ре�
петиции бальных танцев, но и 
исторический блок. Подтянуть 
знания ребята смогут на лекци�
ях об истории балов, о личности 

сысертского заводчика Дмитрия 
Павловича Соломирского, об ак�
туальных танцах разных времен. 

Один из кураторов проекта, 
Елена Парфенова, говорит: 

� Мы хотели привязать ме�
роприятие к истории Сысерти и 
сначала выбрали Турчанинова. 
Но потом посоветовались со 
специалистами и решили, что 
личность Соломирского сегодня 
более актуальна. 

Краевед Александр Савичев 
считает, что кандидатура Дмитрия 
Павловича Соломирского неза�
служенно забыта: 

� Сысертский заводчик, ме�
ценат, благотворитель был из�
вестен тем, что вкладывал 
много средств в образование. 
В 1912 году он продал свои за�
воды, а в 1913 учредил премию 

отличникам горного училища 
Пермской губернии – ныне кол�
леджа имени Ползунова. Кроме 
того, он участвовал в создании 
училища Чайковского в 1916 
году, спонсировал и развивал 
это учебное заведение, и снова 
выделял деньги на премирова�
ние отличников. Много меро�
приятий, объединений носят имя 
его прадеда – Турчанинова. А 
Соломирский сделал много для 
Сысерти, Екатеринбурга, Урала. 
Так почему бы Октябрьскому 
не выступить впереди планеты 
всей? К тому же, он точно любил 
балы: наряду с императорской 
семьей частенько присутство�
вал на таких выходах в свет в 
Царском селе. 

Мария Сорокина.

Десятки газет рассказали о безопасности 

«Зеленый огонек» для дошколят

В ноябре в детском саду 
N56 п. Двуреченск прошел 
смотр�конкурс стенгазет 
на тему ОБЖ. Участие в 
нем приняли 36 семей. 

Каждая семья прояви�
ла творчество, фантазию, 
изобретательность. Газеты 
выполнены в разных тех�
никах.  Многие дети приня�
ли посильное участие в их 
изготовлении. Также было 
выпущено две личных га�
зеты: «Артур на дороге» 
(семья Максимовских) и 
«Предупреждение от Саши 
Еременко и его мамы» – о 
пожарной безопасности в 
стихах. Самыми активными 
оказались воспитанники старшей 
группы «Вишенка», где каждый 
ребенок выпустил свою мини�
газету, оформив ее рисунками и 
надписями. 

В детских работах отражены 
самые разные отрасли безопас�
ности: пожарная, дорожная, по�
ведение в лесу и на водоеме, об�
ращение с животными, общение 

с незнакомцами и другие темы. В 
вестибюле детского сада оформ�
лена выставка стенгазет, кото�
рая вызвала большой интерес у 
детей, родителей и сотрудников.

Жюри конкурса выбрало 
лучшие работы. Третье место 
заняли газеты семей Хмара, 
Лаптевых и Давлетхановых. 
Второе место разделили семьи 
Максимовских, Кондратенко и 

Ваулиных. Победила в конкурсе 
стенгазет семья Сычевых. Самой 
оригинальной газетой признали 
совместное творение Татьяны 
Вокуевой с братом Савелием 
Подборновым из логопедической 
группы «Утенок».

Н. Половникова, 

заместитель заведующего 
детсада N56, п. Двуреченск.

В наш век автомобилей и высоких скоростей очень важно на�
учить ребенка правильному поведению на дорогах. Именно этой 
теме 23 ноября было посвящено мероприятие в подготовитель�
ных группах детского сада N56 п. Двуреченск «Лесная сказка». 

Воспитатели А. Н. 
Белопашенцева и Т. Р. 
Половникова подготовили вик�
торину под названием «Зеленый 
огонек». Дети разгадывали 

загадки про дорожные знаки, 
давали предложенным знакам 
точные названия, предлагали 
выходы из проблемной ситуации 
на дороге и даже сами собирали 
дорожные таблички. 

В зале волновались родители, 
пришедшие поболеть за своих де�
тей, перешептывались между со�
бой: «Какие сложные вопросы!». 
А тем временем, ребятишки уже 
перевоплощались в водителей 
маршрутного такси, пассажиров 
и пешеходов и разыгрывали пе�
ред зрителями сценки. 

Проверить знания детей о 
правилах дорожного 
движения приехала 
инспектор по про�
паганде ГИБДД Т. 
О. Антропова. Она 
провела с малыша�
ми тематическую 
игру и рассказала 
о статистике не�
счастных случаев 
с детьми на до�
роге. Обе коман�
ды – «Зеленые» и 
«Красные» – пока�
зали высокий уро�
вень знания ПДД. 

Т. Лаптева, 
воспитатель 
детсада N56, 

п. Двуреченск.
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Сможем ли победить сиротство?
«ДОМ, В КОТОРОМ ВСЕМ ТЕПЛО». ТАКИМ БЫЛ ДЕВИЗ СТАРОГО ДОБРОГО СЫСЕРТСКОГО ДЕТСКОГО ДОМА. УЧРЕЖДЕНИЯ, КУДА ПОПАДАЮТ 
НЕПРИКАЯННЫЕ СЫНОВЬЯ И ДОЧКИ, ЧЬИМ РОДИТЕЛЯМ НЕ ДО ВОСПИТАНИЯ. ЗДЕСЬ ДЕТЯМ ПОМОГАЮТ ОЩУТИТЬ СЕБЯ  
ЛЮБИМЫМИ, НУЖНЫМИ, УСПЕШНЫМИ. ПОЧУВСТВОВАТЬ, ЧТО ОНИ ДОМА. 

– Сколько ребят сегодня жи�

вет под крышей центра?

– Тринадцать девочек и де�
вятнадцать мальчиков. Самому 
младшему 5 лет, старшему 16. 
Пятилетний мальчишка посту�
пил к нам недавно, но его семью 
мы знаем хорошо. Он – один из 
восьмерых детей, отданных на 
попечение государства. Пьющие 
отец и мать лишены родитель�
ских прав. Трое их детей сейчас 
проживают в школе�интернате в 
п. Школьный и пятеро у нас. 

– Что изменилось с при�

своением статуса социально�

р е а б и л и т а ц и о н н о г о                      

учреждения?

– Основное содержание рабо�
ты кардинально не поменялось, 
как не поменялась и ситуация в 
обществе. Проблема сиротства 
в одночасье не решилась, как бы 
законодателю этого не хотелось. 
Однако министерство социаль�
ной политики оценивает нашу ра�
боту по количеству детей, устро�
енных на воспитание в семьи. 
Теперь мы являемся стационар�
ным учреждением временного 
пребывания, которое должно 
обеспечить реализацию права 
ребенка жить и воспитываться в 
семье. Но мы же понимаем, что 
время, проведенное здесь, уже 
не вернешь. Нужно сегодня на�
полнять его полезными, разви�
вающими занятиями, знаниями 
и делами. Несмотря на то, что по 
документам вместо воспитанни�
ков у нас теперь «несовершенно�
летние получатели социальных 
услуг», они по�прежнему те же 
дети, которых нужно выслушать и 
приласкать, вылечить и научить, 
пожурить и похвалить, и дать им 
столько любви, сколько в наших 
силах. 

Единственное отличие от 
прежних условий работы – сокра�
щение отпусков у воспитателей 
в два раза. По поводу зарплаты 

работников пока решается во�
прос, надеюсь, что удастся оста�
вить на том же уровне. Льготы у 
сельских соцработников, коими 
мы стали с 1 января 2016 года, 
тоже есть, но порядок их расчета 
другой. Люди понимают, что те�
ряют в деньгах, и уходят. Нынче 
на 1 сентября у меня стало на 
три воспитателя меньше, оста�
лось восемь. При этом каждый 
из них работает, как минимум, 
на полторы ставки.

– Вы сами должны ис�

кать воспитанникам новых 

родителей?

– Школы приемных родите�
лей при нашем учреждении нет, 
но она работает в Сысерти. Все, 
что мы можем – это «рекламиро�
вать» наших детей. Информацию 
о каждом можно найти на на�
шем сайте. Например: «Света, 
11 лет. Двое младших братьев, с 
которыми она поддерживает хо�
рошие отношения. По характеру 
спокойная, веселая, заботится о 
младших. Хочет жить в семье». 
Иногда снимаем видеоролики 
про ребят. Так, благодаря про�
шлогодней социальной рекламе 
на телевидении удалось  строить 
в семьи троих детей. Ну, и наше 
активное участие в мероприя�
тиях любого уровня тоже, по 
сути, является демонстрацией 
наших мальчишек и девчонок. 
О наших детях пишут в газетах, 
снимают новостные сюжеты. 
Потенциальные приемные роди�
тели могут оказаться где угодно. 

– Что нужно, чтобы стать 

приемным родителем?

– Если решение принять на 
воспитание детей хорошо обду�
мано и серьезно, то можно об�
ратиться в орган опеки, собрать 
необходимые документы, полу�
чить официальное разрешение,  
познакомиться с ребенком, обя�
зательно пообщаться с ним. И 
принять ребенка в свою семью. 

– Кто чаще всего становится 

усыновителями и опекунами – 

родные или чужие люди? Какие 

у них причины для этого?

– К нам за этим чаще всего об�
ращаются некровные родствен�
ники. Причины у всех разные, но 
есть одна общая: любовь к ребен�
ку и осознанное, ответственное 
решение воспитывать его, как 
родного. Таких положительных 
историй – масса. Но, увы, есть и 
плохие примеры, подтверждаю�
щие, что приемными родителями 
могут быть далеко не все. 

Сегодня закон позволяет 
брать детей, отказываться от 
них, а потом брать новых нео�
граниченное количество раз. 
За последние годы нам вернули 

одного мальчика, кото�
рый прожил в семье чуть 
более двух лет. Опекуны 
отказались от семилет�
него гиперактивного ре�
бенка, объяснив, что «не 
сошлись характерами». 
Причем вернули маль�
чика  не нам, а в другое 
учреждение социальной 
защиты на реабилита�
цию. Сейчас ребенок под опекой 
уже  в другой семье, и я очень 
надеюсь, что все в его жизни 
сложится хорошо. 

Мое глубокое убеждение: не 
состоялись как опекуны или при�
емные родители, отказались от 
принятого в семью ребенка од�
нажды – не экспериментируйте 
далее, не смейте вмешиваться и 
ломать детскую судьбу! 

– Обращаются ли за помо�

щью семьи, принявшие на вос�

питание детей?

 – Да, такое бывает. Одна 
семья взяла девятилетнюю де�
вочку – старшую сестренку для 
родной дочки. Прошло два года, 
и между девочками начались 
ссоры. Родители еще не пережи�
ли подростковый период со сво�
ей кровинушкой, и для них было 
дико, что в 11 лет Маше вдруг 
расхотелось учиться и стали ин�
тересны мальчики. С приемной 
семьей поработали, объяснили, 
что для переходного возраста ее 
поведение нормально, посовето�
вали, как общаться с девочкой 
дальше. 

– Можно ли, по�вашему, ис�

коренить причины сиротства?

– Хочется, конечно, в это ве�
рить. Но даже если в светлом 
будущем наша страна победит 
алкоголизм и наркоманию, ни�
куда не денутся человеческие 
качества: равнодушие, жесто�
кость и злоба. К нам никогда не 
попадают дети из благополучных 
семей. Совсем немного, но были 
у нас те, чьи родители ограниче�
ны в родительских правах, но у 
них было время и возможность 
исправиться. Но нет ни одного 
примера, когда такие родители 
прилагали усилия, чтобы вернуть 
детей домой. 

Я считаю, что люди, в жизни 
которых есть место алкоголю, 
наркотикам, дракам и сканда�
лам, подвергают жизнь и здоро�
вье детей опасности и должны 
быть наказаны. Ребенок имеет 
право на безопасную жизнь!  
Искоренить проблему сиротства, 
наверное, нереально, так как 
этому не способствует ни реаль�
ное положение дел в стране, ни 
менталитет, ни существующее 
законодательство. 

– И все�таки, может быть, 

Но политика государства в отношении социальных сирот сменила курс. И если еще год 
назад детские дома были образовательными учреждениями, которые во главе угла ставили 
воспитательную функцию, то теперь их передали министерству социальной политики, где 
основным показателем успешной работы является устройство детей в семьи. Вместо соро�
ка с лишним детдомов в Свердловской области осталось 32 социально�реабилитационных 
центра для несовершеннолетних  (СРЦН). О том, как повлиял новый статус на работу учреж�
дений, в чем радости и трудности приемных семей и можно ли искоренить проблему си�
ротства, мы поговорили с директором центра в с. Новоипатово Александрой Викторовной 
МЕЛЬНИКОВОЙ.

есть примеры исправления 

родителей? Как часто это 

бывает?

– К сожалению, очень неча�
сто происходит восстановление 
родителей в своих правах. За 
последние пять лет знаю только 
один пример: мальчик вернулся 
домой к маме, прожив в нашем 
доме три года. За это время об�
щими усилиями: работодатель, 
опека, детский дом – маму вы�
лечили, устроили и помогали 
адаптироваться на работе, под�
держивали ее общение с сыном. 
Они сейчас живут счастливо, ре�
бенок дома, учится. 

В 2016 году троих детей за�
брали мамы, вернувшиеся из 
мест лишения свободы, двоих 
– родственники умерших мам, 
двое детей отправились в прием�
ные семьи. 

Родные имеют право не толь�
ко видеться с воспитанниками, 
но и брать в гости. Но тети, дяди, 
бабушки и дедушки этим пра�
вом пользоваться зачастую не 
желают.

– Видятся ли лишенные прав 

родители с детьми? 

– Лишенные прав родители 
могут поддерживать с ребенком 
отношения: звонить ему и об�
щаться по телефону, писать пись�
ма, посылать какие�то маленькие 
подарочки. 99% родителей этих 
шагов не делают. Не приезжают 
они и к нам. Как правило, отго�
ворка одна: я не могу не пить, а 
пьяным меня к ребенку не пуска�
ют. Не выполняют обязанности 
по уплате алиментов 70% роди�
телей, лишенных родительских 
прав. Судебные приставы борют�
ся с ними, как могут. Был случай, 
когда мать, задолжавшую по 
алиментам 400 тысяч рублей, на�
казали запретом выезжать за ру�
беж. Да она за границу Верхней 
Пышмы никогда не выезжала, 
куда там… Что с нее взять, если 
она не работает всю жизнь?

– Как складывается дальней�

шая судьба воспитанников? 

– По�разному. Есть и заме�
чательные примеры, и весьма 
грустные. Счастливых судеб 
все же больше! Все подрост�
ки у нас заканчивают 9 клас�
сов в Новоипатовской школе 
N19 и идут учиться дальше: в 

училища, колледжи, техникумы. 
Практически все заканчивают и 
получают дипломы, иногда даже 
два. Мальчики, если позволяет 
здоровье, служат в армии. Все 
наши выпускники стоят в очере�
ди на предоставление жилья и 
получают положенные квартиры. 

Стараемся вложить им в го�
лову мысль, что труд – основа 
благосостояния. Но, наверное, 
главная проблема, с которой 
сталкиваются детдомовцы во 
взрослой жизни – неумение рас�
поряжаться деньгами. Тем, кто 
находится на полном гособеспе�
чении, бесполезно объяснять, 
как нужно копить и тратить. Есть 
печальный опыт, когда за три 
месяца наш совершеннолетний 
выпускник израсходовал более 
800 тысяч рублей. В этом ключе 
очень правильно, что предостав�
ленное сиротам жилье защищено 
от продажи первые пять лет. 

Стараюсь отслеживать жизнь 
каждого выпускника, среди них 
– множество образцовых приме�
ров. Учатся, работают, создают 
семью и становятся отличными 
мамами и папами.

Совсем немногие, получив 
специальность, не могут устро�
иться на работу, начинают 
употреблять спиртными напит�
ками, зачастую вместе с мамами�
папами, от которых мы их стара�
лись уберечь. Самое печальное, 
что у них уже тоже есть дети. И 
снова мы продолжаем работать 
вместе с опекой, полицией, ко�
миссией по делам несовершен�
нолетних, и наши повзрослевшие 
ребята сами попадают в число 
никудышных родителей.

– Сложно ли расставаться со 

своими ребятами? 

– Всегда уверены, что уходят 
самые любимые, самые добрые, 
самые умные, самые веселые, 
самые�самые... Но 80% наших 
детей – жители Сысертского 
района, и мы имеем счастливую 
возможность созваниваться, 
встречаться, обмениваться но�
востями. Я стала активным поль�
зователем социальных сетей, 
благодаря моим детям. Вообще 
все наши выпускники знают: мы 
всегда открыты для общения и 
помощи, и мы тоже не однажды 
уже уверились в их взрослой по�
мощи и поддержке.

Юлия Воротникова.
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Громкое земельное дело дошло до суда

Слушание было назна�
чено на 10.00, но задержа�
лось из�за опоздания пред�
ставителя потерпевшей 
стороны – заместителя 
председателя комитета по 
управлению муниципаль�
ным имуществом Елены 
Павловны Ивиной. 
Федеральный судья Ирина 
Ивановна Шадрина вы�
сказала по этому поводу 
недовольство в адрес со�
трудницы администрации 
округа. 

Сторону обвинения от�
стаивали представители 
областной прокуратуры, 
которые зачитали обви�
нительное заключение по 
всем десяти уголовным 
делам. Формулировка и 
суть каждого из них – одна и 
та же. Разница лишь в суммах 
причиненного муниципалитету 
ущерба. В 2013 году, будучи гла�
вой Кашинской сельской адми�
нистрации, К. В. Сурин выдавал 

подложные выписки из похозяй�
ственной книги. Своей подписью 
и печатью заверял несоответ�
ствующие действительности до�
кументы, которые давали воз�
можность заявителям оформить 
в собственность земельные 

участки, не имея на то законных 
оснований.

Похозяйственные книги яв�
ляются документом первично�
го административного учета 
сельского населения, а также 
наличия у него земли, жилых 
построек, скота и другого иму�
щества. Возможно, Константин 
Васильевич взял на вооружение 
положения Федерального закона 
N93 от 30.06.2006 г., согласно ко�
торому выписка из такой книги 
является достаточным основа�
нием для государственной ре�
гистрации права собственности 
гражданина на земельный уча�
сток, равным по значению по�
становлению администрации или 
свидетельству на землю, выдан�
ным уполномоченным органом 
государственной власти. 

Однако есть небольшая ого�
ворка: в похозяйственной книге 
должна быть запись о том, что 
земельный участок был некогда 
предоставлен для ведения лич�
ного подсобного хозяйства. По 
версии обвинителей, книга уче�
та хозяйств Кашинской сельской 

администрации не содержала 
сведений, которые были указаны 
в выданных Суриным выписках. 
На каких условиях сельский гла�
ва «подарил» десятку граждан 
землю, общая стоимость которой  
около 17 млн рублей рублей, в 
материалах дела не говорится. 
Сам Константин Васильевич 
свою вину по указанным фактам 
не признает.

Интересы администрации в 
суде представлял специалист, 
который, как выяснилось, в дан�
ных вопросах не совсем компе�
тентен. Е. П. Ивина не раз повто�
рила, что на заседании должен 
был присутствовать другой со�
трудник, а она здесь участвует 
лишь формально. Четких ответов 
на свои вопросы прокурор и су�
дья не получили, в том числе и 
по поводу того, подавала ли ад�
министрация иск о взыскании с 
Сурина причиненного ущерба. 
Правда, Елена Павловна сумела 
пояснить суду, что похозяйствен�
ный учет земельных участков и 
выдача выписок из соответству�
ющих книг входит в полномочия 

органа местного самоуправле�
ния, а именно сельского главы 
или его заместителя. 

Адвокат подсудимого задала 
лишь один вопрос представителю 
потерпевшего: было ли известно 
администрации СГО о действиях 
К. В. Сурина, описанных в обви�
нении. От прочих комментариев 
представитель защиты воздер�
жался, самого же подсудимого к 
трибуне не вызывали. Следующее 
заседание судья предложил про�
вести 16 декабря, но по устному 
ходатайству защитника оно на�
значено на первые рабочие дни 
следующего года – 9 и 10 января. 
В суд будет вызван 41 свидетель. 
К своим обязанностям, по сло�
вам Константина Васильевича, 
приступит второй адвокат. 

– Извещение администрации 
направим. И просьба больше не 
опаздывать, чтобы нам не при�
шлось звонить Карамышеву, 
как сегодня, – подытожила И. И. 
Шадрина. 

Юлия Воротникова.

Фото А. Вахнера. 

Начало на 1 стр.

ВОЗВРАЩАЯСЬ К НАПЕЧАТАННОМУ

РУКА ПРАВОСУДИЯ 
НАСТИГЛА ЗАСТРОЙЩИКА
 «Уголок спокойствия и безмятежности, идеальный вариант для комфортной жизни и отдыха» 
– именно так на сайте компании «Арктик групп» были описаны жилые комплексы с квартирами 
по привлекательным ценам. В 
октябре 2015 года мы писали 
о том, что у большинства тех, 
кто приобрел эти квартиры-
студии, безмятежности в жиз-
ни не прибавилось.

К. В. СуринК. В. Сурин

Патруши, Арамиль, Большой 
Исток. Эти населенные пункты 
объединяет отнюдь не территори�
альная расположенность. В каж�
дом из них построены каркасные 
дома, тесно связанные с име�
нем индивидуального предпри�
нимателя, председателя совета 
директоров компании «Арктик 
групп» Алексея Алексеевича 
Васильева. Подобающая реклам�
ная кампания несколько лет 
подряд гремела на весь район: 
дешевое жилье, современные 
технологии строительства, эко�
логичные материалы. Стоимость 
квадратного метра в каждом из 
домов составляла 30 с неболь�
шим тысяч рублей. Квартиры�
студии в каркасных домах раз�
летелись, как горячие пирожки. 
Практически все жилье было 
раскуплено моментально. Вот 
только условия для проживания 
там отсутствовали.

В октябре прошлого года сы�
сертская межрайонная проку�
ратура сообщала, что уголовное 
дело по Васильеву находится в 
производстве. Был проведен ряд 
проверок по обращениям граж�
дан, установлен факт наличия 
104 квартир в его собственности 
и факт продажи несуществующих 
жилых помещений на 4 этаже в 
большеистокском доме.

К тому же прокуратура 
выявила, что Васильев завла�
дел деньгами пайщиков под 
предлогом строительства ЖК 

«Молодежный» в арамильском 
«Гарнизоне». При этом ни разре�
шения на строительство, ни раз�
решения на использование земли 
под застройку у него не было. 6 
мая 2014 года в отношении горе�
застройщика возбуждено уголов�
ное дело по 2 части статьи 159 
УК РФ. Васильев обвиняется в 
мошенничестве. Расследование 
дела до сих пор продолжается.

На днях по сообщению порта�
ла «Правда УРФО» стало извест�
но, что Верх�Исетский районный 
суд Екатеринбурга принял реше�
ние отправить застройщика под 
домашний арест. В пресс�службе 
суда сообщают, что обвинение 
выставляют по ст. 159 УК РФ 
«Мошенничество». Квартирного 
магната подозревают в том, что 
он собрал средства с покупате�
лей жилья, продавая одни и те же 
квартиры по нескольку раз. Под 
домашним арестом Васильев 
пробудет 28 дней. Его компания 
«Arctic Group» с 2013 года прохо�
дит процедуру наблюдения.

Мария Сорокина.
Фото автора 

из архива редакции.

Об опасных горках сообщайте в ГИБДД
Каждую зиму небезопасные горки подвергают опасности 

детей и подростков. Повышается риск попасть под колеса, ска�
тившись с горки или наледи на проезжую часть. С этим связа�
но особое внимание ГИБДД к участкам улиц, где чаще всего 
можно встретить детей. 

На территории Сысертского и Арамильского городских окру�
гов с 1 декабря стартует операция «Горка», которая продлится до 
конца зимы. Госавтоинспекторы проведут ряд рейдов в населен�
ных пунктах, а в школах пройдут уроки безопасности дорожного 
движения. 

Большинство ДТП с детьми зимой происходит в темное время 
суток, когда школьники возвращаются с уроков или выходят на 
вечернюю прогулку. Сысертское отделение ГИБДД рекомендует 
родителям приобрести светоотражающие нашивки или наклейки 
на рюкзаки, провести с детьми беседы о недопустимости игр вбли�
зи проезжей части. Игры в снежки, лепка снеговиков, катание на 
коньках и лыжах, катание с горок – все это прекрасно, но как мож�
но дальше от дорог и автомобилей.

Госавтоинспекция обращается к гражданам с просьбой сооб�
щать об обнаружении опасных горок и скатов, выходящих на про�
езжую часть дороги, по телефону 8�999�368�16�28 либо 3�19�90 
(Арамиль), 6�83�81 (Сысерть). 

Т. Антропова,
инспектор по пропаганде ОГИБДД.

Житель Приморского края 
угодил в сысертскую реанимацию

5 декабря в 13 часов на Челябинском тракте неподалеку от по�
ворота на д. Космакова произошло ДТП. Водитель грузового авто�
мобиля «Мерседес Бенц Актрос», 53�летний житель Приморского 
края, двигаясь в сторону Екатеринбурга, внезапно съехал с доро�
ги, снес информационный дорожный знак и чуть не опрокинулся 
набок. 

В результате происшествия водитель получил травмы раз�
личной степени тяжести и был госпитализирован в отделение 
реанимации Сысертской районной больницы. В настоящее время 
проводится административное расследование, устанавливаются 
причины ДТП.

НА ДОРОГАХ РАЙОНА
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Удобный сервис 
на сайте «Маяка» - 
объявления 
по интернету

Частные объявления вы 
можете подать в газету 
«Маяк» и на сайт через 
интернет, где бы ни на�
ходились.

Для этого нужно зайти 
на наш сайт   www.34374.
info, нажать красную кноп�
ку «подать объявление» в 
правом верхнем углу глав�
ной страницы сайта.

Все подробности там 
указаны. Оплату объявле�
ния можно произвести как 
через Яндекс. Деньги, так и 
с вашей банковской карты. 

На сайте объявление по�
явится мгновенно и будет 
доступно пользователям 
сайта в течение месяца. В 
газете его поместят в но�
мер, который на момент 
подачи готовится к печати 
(газета выходит по средам). 
Быстро, удобно, недорого.

Дорогую, любимую Дорогую, любимую 
нашу первую учительницу нашу первую учительницу 
Лидию Степановну Лидию Степановну 
ПОКАЗАНЬЕВУПОКАЗАНЬЕВУ  
ПОЗДРАВЛЯЕМ С ЮБИЛЕЕМ!ПОЗДРАВЛЯЕМ С ЮБИЛЕЕМ!
С 80-ЛЕТИЕМ!С 80-ЛЕТИЕМ!  

Учительница первая наша, Учительница первая наша, 
Летят года, но Вы все краше. Летят года, но Вы все краше. 
Нам школьные страницы букваря, Нам школьные страницы букваря, 
Мы помним, Вы читали днем погожим. Мы помним, Вы читали днем погожим. 
Вы оставайтесь яркою такой, Вы оставайтесь яркою такой, 
Живите весело, хлопот совсем не зная. Живите весело, хлопот совсем не зная. 
Дорогу луч пусть освещает золотой,Дорогу луч пусть освещает золотой,
На этой Вам земле достигнуть рая. На этой Вам земле достигнуть рая. 

Ваши первоклашки 1963 г. Ваши первоклашки 1963 г. 

Дмитрия Михайловича Дмитрия Михайловича КОЛЕСОВА КОЛЕСОВА 
ПОЗДРАВЛЯЕМ С ЮБИЛЕЕМ! ПОЗДРАВЛЯЕМ С ЮБИЛЕЕМ! 

За 45 всего бывало: За 45 всего бывало: 
И огорчений, и невзгод, И огорчений, и невзгод, 

Так пусть же с радости начнется Так пусть же с радости начнется 
Твой будущий счастливый год, Твой будущий счастливый год, 

Пусть никогда тебе на плечи Пусть никогда тебе на плечи 
Не ляжет груз житейских бед,Не ляжет груз житейских бед,

Желаем счастья и здоровья Желаем счастья и здоровья 
На много-много долгих лет! На много-много долгих лет! 

За то, что есть на свете ты, За то, что есть на свете ты, 
Поклон наш низкий до земли. Поклон наш низкий до земли. 

Да хранит тебя Господь Бог  Да хранит тебя Господь Бог  
и сопутствует ангел хранитель. и сопутствует ангел хранитель. 

Мама, сестричка, племянники. Мама, сестричка, племянники. 

Сергея Анатольевича Сергея Анатольевича ПОЛЫХ ПОЛЫХ 
ПОЗДРАВЛЯЕМ С ЮБИЛЕЕМ!!! ПОЗДРАВЛЯЕМ С ЮБИЛЕЕМ!!! 

С 50-С 50-ЛЕТИЕМ! ЛЕТИЕМ! 

Нам с нашим папочкой любимым Нам с нашим папочкой любимым 
Так сильно в этой жизни повезло! Так сильно в этой жизни повезло! 

Желаем в день рождения быть счастливым, Желаем в день рождения быть счастливым, 
И чтобы в жизнь твою все лучшее пришло! И чтобы в жизнь твою все лучшее пришло! 

Чтобы не ведал вовсе разочарований, Чтобы не ведал вовсе разочарований, 
Чтобы судьба шепнула: Чтобы судьба шепнула: 

- Все будет хорошо, - Все будет хорошо, 
А также – исполнения желаний, А также – исполнения желаний, 

И чтобы счастье долгожданное пришло! И чтобы счастье долгожданное пришло! 

Твои родные. Твои родные. 

Людмилу Павловну Людмилу Павловну АРЗАМАСЦЕВУ АРЗАМАСЦЕВУ 
ПОЗДРАВЛЯЕМ ПОЗДРАВЛЯЕМ 

С ЮБИЛЕЕМ! 

РЕКЛАМА НА САЙТЕ  «МАЯКА» WWW.34374.INFO РЕКЛАМА НА САЙТЕ  «МАЯКА» WWW.34374.INFO 

Пишите: Пишите: letemina_irina@mail.ruletemina_irina@mail.ru

ММ!

От всей души мы поздравляем От всей души мы поздравляем 
С одной из самых лучших дат, С одной из самых лучших дат, 
Еще сто лет прожить желаем, Еще сто лет прожить желаем, 
Не зная горя и утрат! Не зная горя и утрат! 
Желаем только улыбаться, Желаем только улыбаться, 
По пустякам не огорчаться, По пустякам не огорчаться, 
Не нервничать и не болеть,Не нервничать и не болеть,
А в общем: жить и не стареть! А в общем: жить и не стареть! 

Семья Леоновых. Семья Леоновых. 
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Жительница Патрушей – 
«Миссис вдохновение»

В субботу, 3 декабря, состоялся финал регионального 
конкурса красоты «Миссис  Евразия 2016». Напомним, что 
Сысертский городской округ на нем представляли две участ�
ницы: жительница Патрушей Елена Люшненко и жительница 
Сысерти Жанна Багаева. Елена поделилась с нами впечатле�
ниями от волнительного вечера, к которому конкурсантки го�
товились больше двух месяцев. 

– С самого утра в суббо�
ту была на ногах. К 10.00 надо 
успеть в Щелкунчик, на прическу 
и макияж. В 14.30 была генераль�
ная репетиция, повторили с са�
мого начала и до конца. Все на�
чалось в 18:00. 

Первый выход очень волни�
тельный: был страх, что получит�
ся не так, как на тренировках 
складно, но все прошло хорошо. 
На выходе с крыльями, где нас 
объявляли по номерам, ноги, ко�
нечно, тряслись. Когда встала на 
свое место, очень было страшно, 
первый раз на сцене. 

Перед выходом с детьми мой 
сын нашел друга, заигрался и не 
успел выйти со всеми. Но это 
мелочи. Запомнились дефиле в 
шубах «Высокий полет» от модного дома Elena Pemiral, показ кол�
лекции женской одежды из Италии Anna Verdi (спонсоры). На этом 
этапе выбрали 14 человек в полуфинал. После выхода «Мыслей и 
души полета», речевого конкурса, дефиле в платьях «Нежность» 
от дизайнера Елены Павловой были подведены итоги. 

Конечно, в конце уже все устали, очень хотелось есть, дет�
кам было тяжело продержаться до конца. Но у меня остались 
хорошие впечатления от конкурса, очень рада, что туда попа�
ла. Была признана лучшей в номинации «Миссис вдохновение». 
Победительницей стала Мария Виниченко, 40�летняя мама двух 
детей. Второе место досталось 33�летней жительнице Заречного, 
маме пяти детей – Анастасии Замула. На третьем месте оказа�
лась 33�летняя Анастасия Давыдова из Берёзовского, которая 
воспитывает троих детей.

Эмоции переполняли. 10 декабря договорились встретиться со 
всеми участницами, устроим себе небольшой праздник. Все уже 
скучают по тренировкам. Все было здорово. 

К печати подготовила Елена Семенова.
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Сысерть может стать 
любимым местом отдыха для тюменцев

ФАМИЛЬНЫЙ ГЕРБ - СВОИМИ РУКАМИ 
Каждая семья уникальна.  Род  человека подо�

бен огромному дереву, на котором не сосчитать 
листьев, и все, что мы делаем доброго, прибавля�
ет ему силу. Корни питают дерево, связывая его с 
землей, а родовые корни человека связывают его с 
прошлым. Корни � это то, чем мы жили вчера, год и 
даже тысячу лет назад. Это наша история. Это наши 
деды и прадеды. Каждому важно знать свои корни. 
Человек смертен, но бессмертен его род. 

В наше время родовой герб – это далеко не эм�
блема, отличающая один род от другого. Это так 
называемый логотип семьи, передаваемый потом�
кам. От родителей к детям он передает конкретные 
ценности, присуще этой семье.

Мастер�класс «Родовой фамильный Герб» состо�
ялся 26 ноября в центре досуга Большого Истока. 
Жители с удовольствием посетили это мероприя�
тие. Под руководством Александры Владимировны 
Черемных на больших листах вырисовывались в 
необычных цветовых гаммах элементы цветов, фи�

гурки животных, знаки, символы, 
природные явления, олицетво�
ряющие семью. Участники ори�
гинально украсили первые буквы 
фамилии.  

Если вы всерьез задумались о 
создании своего родового герба, 
то это можно воплотить разными 
способами. Если вы прирожден�
ный художник – берите кисть и 
книгу по геральдике в руки и дай�
те полет своей фантазии.

Н. Денисова.

В ноябре, совместно с 
центром развития туриз�
ма Свердловской области, 
представители сысерт�
ской туриндустрии посе�
тили соседние города. 22 
ноября Сергей Санатин, 
методист природного 
парка «Бажовские ме�
ста», отправился вместе 
с областной делегацией 
в Челябинск, чтобы рас�
сказать там о сысертских 
просторах. 30 ноября крае�
вед Александр Савичев 
в составе группы пред�
ставителей туристической 
сферы из Екатеринбурга, 
Первоуральска, Нижнего 
Тагила и Каменска�
Уральского посетил 
Тюмень. Турфирмы, круп�
ные туроператоры, пред�
ставители музейных ком�
плексов и инновационный 
центр из Первоуральска 
представили свои площадки 
жителям соседнего регио�
на. Сысерть в Тюмени по�
лучила большой успех. 

Возможности «Уральской 
Швейцарии» тюменцам пре�
зентовали загородный центр 
«Толиман» и Александр Савичев, 
который рассказал о бюро экс�
курсий «Via Sysert», природном 
парке «Бажовские места», новом 
кафе «3 копейки» и загородном 
клубе «Единорог». Особый успех 
и признание получил проект, 
разработанный «Толиманом» и 
бюро экскурсий. Они предлагают 
туристам обстоятельно познако�
миться с Сысертью.

� Мы предлагаем первый в 
истории Сысерти двухдневный 
тур, направленный на то, чтобы 
турист мог познавать Сысерть 
потихоньку. Набегом это делать 
неудобно, а разместиться на два 
дня до сих пор не представлялось 
возможности. Обычно гостиницы 
завышают цены, и туристам де�
шевле уехать в Екатеринбург. Это 
предложение позволит оставить 
гостей здесь на два дня. Главное, 
что мы получили одобрение от 
коллег – многие туроператоры 
считают, что это современный 

подход, удобный для потре�
бителей. Возможностями 
Сысерти впечатлились 
и тюменцы, и турфирмы 
Свердловской области, ра�
нее не возившие туристов 
в наш город. Директор ЦРТ 
Эльмира Туканова отмети�
ла, что наш проект – один 
из немногих, где можно 
услышать про патриотизм и 
любовь к Родине, � говорит 
Александр. 

На первый взгляд, 
Тюмень и Сысерть слишком 
далеко друг от друга, чтобы 
говорить о привлечении ту�
ристов. Но методист парка 
«Бажовские места» Сергей 
Санатин утверждает обрат�
ное. Основываясь на ста�
тистике посещений парка, 
в список лидеров входят 
туристы из Екатеринбурга, 
Сысерти, а Челябинск и 
Тюмень делят третье ме�
сто. Тюменцы приезжают в 
парк каждые выходные. 

Сегодня представите�
ли крупных свердловских 

турфирм отмечают, что потре�
битель стал меньше интересо�
ваться Сысертью, потому что 
ничего нового в городе не появ�
ляется. Растет процент вероят�
ности того, что многие туристы 
не вернутся в наш город во вто�
рой раз. Поэтому жителям «зем�
ли туманной» стоит задуматься 
о создании новых туристически 
привлекательных объектов. 

М. Сорокина.
На снимке: А. Савичев.

С конкурсов вернулись с победой
С 20 по 30 ноября в разных городах Свердловской области 

прошла череда конкурсов различного уровня для учащихся 
детских школ искусств. 

В открытом региональном конкурсе юных исполнителей на 
классической гитаре имени В. М. Деруна в Екатеринбурге в номи�
нации «Соло»  Анна Соснина получила диплом лауреата III степе�
ни, дипломантом стал Андрей Ермаков. В номинации «Ансамбль» 
� ансамбль гитаристов  «Пилигрим» тоже получил диплом (препо�
даватель А. Б. Пермяков). 

В Каменск�Уральском  прошел V областной конкурс учащихся 
хореографических отделений школ искусств и хореографических 
школ. В нем приняли участие 108 коллективов из разных городов. 
Наградами были удостоены только 60 коллективов, но наши хо�
реографы не остались без внимания. Младшая группа «Сюрприз» 
получила диплом, средняя группа «Фантазия» � благодарственное 
письмо (преподаватель Д. Р. Кадникова).

30 ноября в Асбесте прошел открытый областной вокальный 
конкурс «Кантилена». В номинации академический вокал «Соло» 
Евгений Резцов (преподаватель Н. М. Василаки, концертмейстер 
М. А. Гладышева) стал дипломантом.

Светлана  Петерс, 
директор Сысертской школы искусств.      

КОРОТКО
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Подводный мир открываем с «Тритоном»
Кто сказал, что изучать подводные глубины можно только на море, среди корал-
ловых рифов и причудливых морских обитателей? Мастерство под названием 
дайвинг вполне можно освоить, не выезжая за пределы нашего района. Именно 
этим мы с друзьями и решили заняться и отправились в арамильский бассейн 
«Дельфин», где по воскресеньям собираются члены дайв-клуба «Тритон».

Мы, четверо новичков, 
оказались среди полутора 
десятка уже опытных 
аквалангистов. Оказалось, 
по воскресеньям заведение 
работает не для всех желающих, 
а открывает свои двери только 
«Тритону». Как положено, 
перед заходом в бассейн все 
приняли душ. Заранее сообщили 
организаторам наши размеры 
для подбора подводных костюмов 
и ласт. Но надеть их нам довелось 
не сразу. Первые двадцать минут 
– занятие с детьми: погружение 
в акваланге и «променад» по дну 
бассейна. В это время мы дружно 
закрепляем навыки плавания, 
которые уже успели ослабнуть с 
тех пор, как завершилась летняя 
пора купания. 

Интересно наблюдать за 
собравшейся компанией. Вот 
папа помогает сыну надеть 
водолазное обмундирование. 
В одиночку справиться не 
получается, зовет на помощь 
инструктора. А вот мужчина 
«упаковывается» в собственный 
сухой гидрокостюм. Стоимость 
такой подводной одежды – от 60 
тысяч рублей. 

Вскоре юные дайверы выходят 
из бассейна, и очередь доходит 
до нас. Надеть эластичный 
комбинезон оказывается не так�
то просто, особенно на мокрое 
тело. Без посторонней помощи 
никак не обойтись. Выбираем 
маску по размеру – так, чтобы 
герметично «прилипала» к 
коже. На ноги – ласты, на пояс 
обязательно ремень с грузилами, 
весит он не меньше шести 
килограмм. Пока непонятно, 
зачем он нужен – неужели мы 
не сможем сами спуститься на 
дно?

Первый инструктаж 
проводится прямо в воде. Нам 
показывают главные жестовые 
сигналы: «Все в порядке», 
«Проблемы», «Погружаемся» и 

«Всплываем». Каждому надевают 
на спину баллон, заправленный 
воздухом. Знакомимся с 
правилами поведения под водой:  
наставник Сергей Кондрашин 
объясняет, как дышать через 
регулятор подачи кислорода, как 
спускаться ко дну и подниматься 
вверх. 

Пробное погружение дарит 
весьма необычные ощущения. 
Пытаешься дышать ртом, но 
стоит выдохнуть через нос, 
засмеяться или что�то сказать, 
как в маску набирается вода. И 
тут начинается паника, хочется 
скорее всплыть, чтобы очистить 
маску. Но паника здесь ни к чему, 
поэтому нас научили избавляться 
от воды, не поднимаясь наверх. 

И вот уже приглашают 
«прогуляться» по самому дну. 
Теперь�то понятно, зачем нужен 
ремень со свинцовыми грузами: 
требуется приложить немало 

усилий, чтобы побороть законы 
физики и спуститься хотя бы на 
глубину в один метр. Всплывает 
то голова, то «пятая точка», то 
ноги. Со стороны это кажется 
куда проще, а на деле помогает 
только компенсатор плавучести 
– жилет, который регулирует твое 
положение под водой. Хочется, 
по привычке, грести руками, но, 
оказывается, дайверы двигаются 
исключительно с помощью ног и 
плывут со сложенными впереди 
ладонями. 

Вскоре ласты уже не кажутся 
лишними, а набранная в маску 
вода – чем�то страшным. Всей 
компанией мы уходим в глубокую 
часть бассейна и кружим, не 
забывая продувать заложенные 
уши. К концу тренировки 
чувствуем себя настоящими 
дайверами: нам даже удается 
сделать подводное сальто!

После заплывов успеваем 
пообщаться с 

единственной женщиной 
в акваланге – Анной 
Коноваловой. За год, что 
увлекается дайвингом, 
ей удалось побороть 
немало страхов и 
приобрести много новых 
друзей:

– Окунуться в 
подводный мир хотелось 
очень давно. Когда 
приезжала на море, 
пробовала нырять в 
маске и ластах, и на 
этом мое увлечение 
заканчивалось.  Но мысль 
о том, чтобы заниматься 
дайвингом серьезно, 
наверное, жила где�то 
внутри меня. И когда 
год назад позвали в 
«Тритон», без сомнений 
отправилась на эти 
курсы. Отлично помню 
первое погружение –  
была в диком восторге. 
Когда оказываешься 

под водой, все вокруг будто 
замирает, время тянется 
медленно, дышишь и даже 
думаешь по�другому. Это 
состояние невесомости, 
как в космосе, – его 
проще ощутить самому, 
чем описать словами. 
Захотелось осваивать 
это мастерство на 
профессиональном уровне. 
С «Тритоном» ездим на 
Шиловский и Асбестовский 
карьеры. И это очень 
удивительно – видеть озеро 
изнутри, изучать его живой 
мир. Особенно здорово 
на Шиловском, на дне 
которого можно обнаружить 
сундук с сокровищами, 
затопленные машины, 
искусственные сады и 
даже икону, установленную 
по инициативе батюшки�
дайвера.

Как сохранять 
плавучесть и зависать 
под водой, почему нельзя 
падать камнем на дно или резко 
всплывать, как пробка, как 
справляться с непредвиденными 
ситуациями и зачем нужен 
пади�партнер – всему этому 
учат на базовом курсе «Open 
Water Diver». Только побывав 
под водой, понимаешь: дайвинг 
– это большая нагрузка, как 
физическая, так и моральная. 
Поэтому прежде чем выпустить 
курсанта в открытую воду, он 
проходит ряд инструктажей, 
практических и теоретических 
занятий. Приветствуется также 
самостоятельная физподготовка 
для тренировки выносливости и 
силы. 

– Сейчас дайвинг очень 
активно развивается во всем 
мире и в России, входит в 
пятерку самых востребованных 
видов активного отдыха после 
горных лыж и фитнеса, – говорит 
директор центра «Тритон» 
Сергей Кондрашин. – Мы не 
только обучаем дайверов и 
даем десятки специализаций, 
но и организуем погружения по 
выходным дням в течение всего 
года, организуем поездки за 
рубеж, помогаем в приобретении 
снаряжения и предоставляем его 
прокат. В бассейне «Дельфин» 
в Арамили работаем два года. 
Первые десять выпускников 
уже получили свои первые 
международные сертификаты 
дайверов и возможность нырять 
и путешествовать по всему миру. 
Выпускники нашего дайв�центра 
успешно работают на всех 
континентах. 

Сергей Кондрашин убежден, 
что в дайвинг приходят люди, 
активные по жизни. Научиться 
правильно и безопасно 
погружаться для них – это 
очередная вершина в развитии: 

– Мы с нетерпением ждем 
открытия плавательного 
бассейна в Сысерти, чтобы 
жители этого замечательного 
города имели возможность 
обучаться дайвингу. Ведь 
практику по курсам –  погружение 
в открытой воде – регулярно 
проводим на карьере в п. Асбест. 
Именно там уже больше десяти 
лет проводим акцию по очистке 
дна водоема и его берега от 
залежей мусора.

С легким бульканьем в ушах 
мы отправляемся домой, а по 
дороге продолжаем восхищаться 
своими новыми знакомыми. 
Дайверы всегда выглядят 
моложе своего возраста. 
Подтянутые, дружелюбные 
и немного сумасшедшие. На 
глубину их тянет и днем, и ночью, 
и летом, и зимой. Вода для них – 
второй дом. Здесь отмечают дни 
рождения и свадьбы, Новый год 
и День влюбленных, устраивают 
хороводы в «невесомости», а 
еще вместе отдыхают на озерах 
и проводят экологические акции. 
Несомненно, это � компания 
единомышленников, которым 
интересно проводить время 
вместе и просто жить яркой 
насыщенной жизнью! 

Юлия Воротникова.
 Фото автора. 

Сергей Кондрашин проводит занятие с детьмиСергей Кондрашин проводит занятие с детьми

Александр Протасов перед первым Александр Протасов перед первым 
в своей жизни погружениемв своей жизни погружением

В сухом гидрокостюмеВ сухом гидрокостюме

Анна Коновалова Анна Коновалова 
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Супергерои и стилисты – все на конкурс!

Будущие биатлонисты и спринтеры 
встретились в «Спартаке»
4 декабря в 11 утра на базе школы «Спартак» прошли первые в 
новом сезоне лыжные соревнования. 230 участников со всего 
Сысертского района и еще столько же болельщиков. Снегопад 
не стал помехой для заядлых лыжников и фанатов этого спор-
та. Главная причина такой массовости  – качественная работа 
тренеров, считает Владимир Борисович Шибаев, начальник 
отдела по физкультуре и спорту администрации округа.

На старте сегодня – нововве�
дение. В «Спартаке» появилось 
электронное табло, которое са�
мостоятельно делает засечку и 
дает команду «к бою» каждому 
участнику. Спортсмены начина�
ют забег с интервалом в 15 се�
кунд. Правда, у каждой группы 
– своя трасса, протяженностью 
от 1 до 5 километров. Первыми 
на самую малую дистанцию вы�
ходят мальчишки 2005�2006 
годов рождения. Конкуренция 
высока: три призовых места 
на четыре десятка участников. 
На финише встречаем Владика 
Гарипова, школьника из поселка 
Октябрьский. Счастливый, с рас�
красневшимися от мороза щека�
ми, он, кажется, ничуть не устал 
и рад рассказать о подготовке к 
забегу.

� Занимаюсь лыжным спор�
том с семи лет, получается – 
уже четыре года � улыбается 
Владик. – Тренируюсь у Сергея 

Николаевича Холода. Пришел 
на первую тренировку к нему 
и остался – очень нравится. В 
прошлом сезоне завоевал шесть 
медалей. Нынче хочу улучшить 
свое время и заработать все 
возможные награды. А еще 
хочу стать биатлонистом, когда 
вырасту.

У мальчишки есть все шансы 
воплотить свои мечты в жизнь: 
по итогам этих соревнований он 
занял второе место. А главное 
– улучшил свое время на целых 
три секунды – контрольный забег 
прошел за 4:09, а сегодня трасса 
покорилась ему за 4 минуты и 6 
секунд. Первое место досталось 
Илье Булатову. Он преодолел ки�
лометр всего за 3:55.

Самым старшим участником 
соревнований стал Сергей Ярков 
(1949 г.р.). Он же признан самым 
быстрым. 5�километровую трас�
су спортсмен прошел за 19 ми�
нут 42 секунды. Его ближайший 

соперник, Евгений Фрей, дирек�
тор базы «Спартак», отстал от 
«золотого» призера на полторы 
минуты. 

Самыми многочисленными 
категориями можно официально 
признать мальчишек 2005�2006 

г.р. (41 человек) и девочек 
2007 г.р. и младше (20 участ�
ниц). Если про победителей 
в первой категории мы уже 
говорили, то у девчонок глав�
ная лыжница – определенно 
Кристина Баркасова, кото�
рая преодолела километро�
вую трассу за 4 минуты 53 
секунды. 

Единственной участницей 
и абсолютным победителем 
среди девушек в возрасте 
18�29 лет стала Александра 
Щекочихина – три километра 
она прошла за 18:06.

Официальный старт лыж�
ному сезону в Сысертском 
городском округе дан. 
Впереди еще несколько круп�
ных соревнований.

Мария Сорокина.
Фото автора. 

Приглашаем школьников в лыжную секцию

ДЮСШ «Спартак» и тренер Егор Миронов приглашают школь�
ников в возрасте 8�12 лет записаться в секцию лыжного спорта. 
Занятия бесплатные, проходят по вторникам, четвергам и субботам 
с 9:30 и с 14:00. Обращаться можно на базу «Спартак» (г. Сысерть, 
ул. Загородная, 1), 2 этаж, кабинет 203 или в пункт проката лыж, а 
также по телефону тренера 8�922�155�93�28.

Владика Гарипова в его увлечении лыжным спортом поддерживает 
вся семья. На фото с родителями Лилией и Олегом.

ЗОНА ТУСОВКИ

АНОНС

26 ноября в городском центре досуга было шумно и весело, 
ведь здесь проходил конкурс творческих способностей среди 
школьников и молодежи «Драйв�шоу».

чемпион области по технике во�
дного туризма. 

Настроение мероприятию 
задали организатор конкурса 
Анастасия Королева и ее сове�
дущий руководитель команды 
«EDC», педагог центра внешколь�
ной работы Никита Москвин. Они 
и сами двигались в такт музыке,  
и зрителей призывали пошуметь, 
поддержать участников.

Рассказать о себе в конкурсе 
«визитка» парам помогли члены 
молодежных клубов, которые они 
посещают. В следующих испыта�
ниях у каждого участника коман�
ды была возможность показать 
свои лучшие качества. Мальчики 

Мероприятие проходит вто�
рой год подряд, за победу в 
нем борются творческие пары 
из населенных пунктов город�
ского округа. В прошлом году 
участвовали 4 дуэта, в этот раз 
состязались две пары: Дмитрий 
Бушуев и Дарья Чумичкина 
от МК «Поколение», Артем 
Киргизов и Карина Чермянинова 
из Октябрьского МК «На своей 
волне». 

Оценить выступление стар�
шеклассников была приглаше�
на творческая пара – Алена и 
Александр Лаптевы. Она � ба�
летмейстер Кашинского дома 
культуры, он � трехкратный 

предстали в образе супер�
героев, а девочки помечта�
ли «Кабы я была…». В ка�
честве домашнего задания 
ребята исполнили подго�
товленные танцы и песни.

Зрители активно под�
держивали обе пары. 
Скучать гостям мероприя�
тия было некогда, в пере�
рывах между конкурсами 
выступили творческие кол�
лективы: МК «Поколение», 
студия танца «Мечта», 
«Crystal» и «EDC». 

По решению судей победила 
дружба. Пара Артема Киргизова 
и Карины Чермяниновой была 
отмечена как самая сплочен�
ная, а союз Дмитрия Бушуева 
и Дарьи Чумичкиной признан 
самым творческим. Участники 

награждены дипломами и слад�
кими призами. 

Организаторы мероприя�
тия благодарят руководителей 
Октябрьского молодежного 
клуба “На своей волне” Елену 
Парфенову и МК “Поколение” 

� Татьяну Мухлынину за хорошую 
подготовку участников. 

Вечер продолжился 
дискотекой.

Елена Семенова. 
Фото автора.
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РАК. Сейчас особенно важно 
держать эмоции под контролем. 
Это будет непросто; представи�
телям знака хочется дать волю 
чувствам, следовать своим по�

рывам, игнорируя доводы здравого смысла. 
Возможны споры и разногласия с близкими.     

ЛЕВ. Именно в это время у 
представителей знака будет шанс 
добиться больших успехов, в том 
числе в проектах, на которые ни�
кто не возлагал больших надежд. 

Удается ничего не упустить из виду, занима�
ясь несколькими делами одновременно.  

ДЕВА. Хоть и непростое, но 
благоприятное время. Вам пред�
стоит многое сделать. Не всегда 
результат ваших усилий будет 
материальным; часто главным, 

что вы получаете, становятся цен�
ный опыт и полезные навыки. 

КОЗЕРОГ.  Благоприятное 
время для общения, важных 
встреч. Можно привлекать к себе 
внимание, рассказывать о своих 
победах и достижениях; умная 

самореклама будет очень эффективной. 
Вероятно получение приятных новостей.    

ВОДОЛЕЙ.  Вы хорошо знае�
те, что нужно делать, понимае�
те, чего хотите, имеете четкий 
план. Однако эмоциональный 
фон недели будет очень напря�

женным, поэтому далеко не всегда будет 
легко воплотить задуманное в жизнь.

РЫБЫ.  Необычная неделя, 
полная удивительных событий. 
Рыбы находят источники вдох�
новения, понимают, что нужно 
делать, чтобы изменить свою 

жизнь, и вскоре начинают действовать – 
без страха и сомнений.

ВЕСЫ.   Благоприятная неделя 
для общения, сотрудничества, со�
вместных действий. Чем больше 
рядом с вами единомышленников      
и союзников, тем проще добиться 

желаемого. Кому�то может потребоваться 
ваша помощь; вы не откажете в ней.        

СКОРПИОН. Это яркое, жиз�
нерадостное время, которое 
дается легко. Будет много при�
ятных сюрпризов, позитивных 
эмоций, неожиданностей, со�

впадений, поднимающих настроение. Вы 
сможете навести порядок в своей жизни.    

СТРЕЛЕЦ. Удачная неделя, 
интересная и запоминающая�
ся. Вы очень энергичны, легко 
увлекаетесь новыми делами и 
идеями, быстро находите об�

щий язык с людьми, способными разде�
лить ваши взгляды на жизнь.

ОВЕН. Неделя будет непро�
стой. Вам придется сражаться 
с сильными противниками, от�
стаивать свою точку зрения в 
многочисленных спорах. Многим 

Овнам нужно будет приложить массу уси�
лий, чтобы довести дела до конца.   

ТЕЛЕЦ. Неделя может прине�
сти волнения и разочарование. 
Это сложное время, особенно 
для тех, кто хочет быстро добить�
ся успехов, получить ответы на 

все вопросы. Любая неосторожность может 
обернуться неприятностями.   

БЛИЗНЕЦЫ. Все пойдет не 
так, как было задумано, и вам 
нужно время, чтобы оценить 
ситуацию, разобраться в ней. К 
счастью, интуиция остра, к ее 

подсказкам стоит прислушаться. Будет воз�
можность решить финансовые вопросы.

ГОРОСКОП НА НЕДЕЛЮ

Построил прапорщик взвод и говорит: 
— Сегодня, товарищи бойцы, будем гру-

зить АЛЮМИНЬ! 
Один из бойцов поправляет: 
— Не АЛЮМИНЬ, тов. прапорщик, а 

АЛЮМИНИЙ.
— Да-да! АЛЮМИНИЙ! А особо умные 

будут грузить ЧУГУНИЙ! 

***

Работа — это такое место, где с утра 
хочется жрать, после обеда - спать. И все 
время такое чувство, что пора домой.  

***

Главная кадровая проблема Путина в 
том, что он назначает на должности вер-
ных, а спрашивает,  как с умных.  

***
«Что-то 16-й год не задался, 17-й опреде-

лённо должен быть лучше» — наивно дума-
ли люди ровно сто лет тому назад.

***

Заказчик сказал, что мое предложение 
самое выгодное. Не спал всю ночь. Думал, 
где обсчитался. 

 ***
- Какие планы на Новый год?
- Хоп-хей-ла-ла-лэй! Нету денег, нет 

идей.

***
О каком равенстве полов идёт речь, если 

когда бабу сравнивают с кошкой, то она 
сексуальная, а когда мужика с котом, то он 
жирный и наглый?

***
— Почему вы опоздали на работу? 
— А почему вы зарплату задерживаете? 
— Ну, в конце концов, вы её получаете. 
— Так и на работу я всё-таки пришёл.

***
- Дорогой, меня гаишник остановил за 

переезд стоп-линии. Что делать?
- Дай ему телефон!
- Слушай, брат, напиши ей лишение на 

полгода, я тебя потом отблагодарю. Дай ей 
телефон!

- Дорогая, я с ним обо всем договорился, 
подписывай протокол!.

***
- У моей жены привычка засиживаться 

допоздна. Сидит у окна до двух, а то и до 
трёх часов ночи.

- А почему же она не ложится спать?
- Ждёт, когда я приду домой.

***
Согласно жеребьевке Кубка 

Конфедерации, проведенной в Казани, 
нашей сборной предстоит проиграть 
сборным Португалии, Мексики и Новой 
Зеландии.

УЛЫБНИСЬ!

Ответы на сканворд - на стр. 30Ответы на сканворд - на стр. 30
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Волонтеры против СПИДа
В 13 часов 1 декабря, во 

всемирный день борьбы со 
СПИДом, волонтерский отряд 
Сысертского городского окру�
га вышел на улицы, чтобы в 
очередной раз рассказать го�
рожанам о том, какую угрозу 
несет ВИЧ�инфекция. 

Молодые люди раздали про�
хожим листовки и пригласили 
всех пройти бесплатное и ано�
нимное экспресс�тестирование 
на ВИЧ. Мини�лабораторию, ко�
торая расположилась в торговом 
центре «Бажов», посетили почти 

«Сберечь в душе все то, что волновало»

Конкурс фей начался 
с бальных танцев

27 ноября в Октябрьском доме культуры имени П. Г. Зуева 
прошел традиционный конкурс «Маленькая фея». В нем уча�
ствовали девочки 6�7 лет. Свои творческие способности они 
показали в песенном, танцевальном, театральном конкурсах 
и конкурсе талантов. 

Всех «маленьких фей» встретили торжественным балом во 
дворе Феи Красоты. Подготовили бал жительница села Светлана 
Константиновна Гуляева и старшеклассница Алена Задкова – лю�
бители бальных танцев. 

Девочкам было дано домашнее задание – приготовить костюм 
сказочного или мультяшного героя. На сцену вышли Мальвина, 
Красная Шапочка, Леди Баг, Эльза из «Холодного сердца», герои�
ня мультика «Маша и Медведь» и юный ангелочек. 

В конкурсе талантов замечательно показала себя Альбина 
Вахитова, прочитав трогательное стихотворение «Святая ложь» 
Агнии Барто. Она и стала феей «Талант». В зале звучал веселый, 
искренний смех, когда дружная семья Черепановых (Маша, ее ро�
дители, бабушки и даже дед) показывали сценку «Муха�Цокотуха». 
Феей «Серебряный колокольчик» стала Полина Пестовская, ко�
торая в конкурсе талантов исполнила песню «Бабушка». Зал вос�
торженно аплодировал Еве Шариповой с ее помощницей Раяной 
Зиялтдиновой во время их танцевальной миниатюры «Балерины». 
Ева стала победительницей онлайн�голосования.

Всех зрителей в зале тронула сценка «Жадина», в которой при�
няли участие сразу все конкурсантки. Зрители долго аплодирова�
ли, а многие молодые родители, наверное, поняли, как важно с 
детства воспитывать в ребенке доброту и щедрость.

Феей «Очарование» стала Арина Николаева: она действительно 
изящная, грациозная, очаровывала зрителей на протяжении всего 
конкурса. Победительницей же конкурса стала Лина Челнокова, 
которая была на высоте во всех этапах. 

Конкурсы чередовались с песнями и танцами. Зрители с удо�
вольствием слушали песни в исполнении Данила Николаева, Маши 
Костыревой, Карины Зукриной и смотрели танец «Буги�вуги для 
осьминожек». Приятным сюрпризом стал показ коллекции голов�
ных уборов «Цветы» от Татьяны Кондратенковой – руководителя 
детского театра моды «Тринити фэшн».

Дом культуры благодарит спонсоров мероприятия: Светлану 
Юрьевну Фаткулину (магазин «Фаворит») и Людмилу Ивановну 
Марченко (мини�маркет «Мельница»), предоставивших призы для 
«Маленьких фей». 

В. Балыбердина, 
заведующая детским отделом октябрьского ДК.

шестьдесят сысертчан. Сдавали 
кровь на анализ не только мо�
лодые люди, но и взрослые, и 
пенсионеры. 

Пятичасовая акция завер�
шилась танцевальным флешмо�
бом в поддержку борьбы с этой 
страшной эпидемией. На первом 
этаже «Бажова» волонтеры не�
сколько минут танцевали и при�
глашали гостей центра присоеди�
ниться к ним. 

Это первая акция городского 
уровня, реализованная добро�
вольческим отрядом. В планах 

у ребят � не только профилакти�
ческая работа со школьниками и 
горожанами, но и адресная соци�
альная помощь, участие и орга�
низация районных мероприятий, 
а также экологические десанты.

Для справки: экспресс�тест 
на ВИЧ можно пройти в каби�
нете N15 Cысертской ЦРБ с по�
недельника по пятницу с 9:00 
до 16:00.

М. Сорокина.
Фото А. Раимбековой.

ОБЩЕСТВО

ЛИКИ КУЛЬТУРЫ

2 декабря прошла интересная встреча  с 
поэтом�земляком Владиславом Павловичем 
Скворцовым, организованная Бобровским  до�
мом культуры и библиотекой.

На встречу пришли люди, которые неравнодуш�
ны к поэзии, любящие и интересующиеся творче�
ством земляка.

Открыли встречу методист Бобровского ДК 
– И. Н. Демина и заведующая библиотекой Е. 
Н. Насобина, которые рассказали биографию 
Владислава Павловича и его творческий путь. 
Владислав Павлович не только поэт, но еще и учи�
тель � вся его трудовая жизнь связана со школой. 
Около 30 лет был директором школы, сначала в 
Пригородном районе, а затем судьба связала его с 
Бобровской средней школойN2. В нашей школе он 
преподавал еще и иностранный язык � немецкий,  
который знает в совершенстве.

И вот  слово предоставляется самому поэту. 

Владислав Павлович начал свою встречу 
стихотворением:

«Ах, какие женщины в Бобровке,
 Лучше их попробуй�ка найди.
 По красе своей и по сноровке
 Всех других на свете впереди.»

Им издано уже пять сборников стихов, его зна�
ют не только в Бобровском, Сысертском районе, 
но и в области. В стихах поэта звучит любовь к род�
ному краю, природе, учителям и ученикам. Стихи 
его понятны и взрослым, и детям,  читаются и за�
поминаются легко.

 На встрече было много прочитано произведе�
ний самим автором: о нашем  изоляционном заво�
де, Доме культуры, о святом источнике, о наших 
трех  Героях Советского Союза.

 Вдохновенно прозвучало стихотворение, по�
священное матери Владислава Павловича, кото�
рое всех присутствующих тронуло до слез. 

В 2008 году Владислав Павлович написал сти�
хотворение «Улица Бусыгина» о нашем многоу�
важаемом   бывшем председателе поселкового 
Совета, коренном жителе.

 «Нет в Бобровке улицы Бусыгина � 
 Как же мне обидно, земляки!
 О героях память крепят книгами 
 Временам тяжелым вопреки….
 Эта память  шелком в душах выткана
 И добра росток в них не зачах.
 Нет в Бобровке улицы Бусыгина – 
 Есть такая улица в сердцах.»

 Сейчас улица Бусыгина в поселке есть! Сбылась 
мечта поэта и многих жителей.

Последний сборник стихов поэта вышел совсем 
недавно и посвящен  его прекрасной половине – 
учителю русского языка и литературы Бобровской 
средней школы N2 �  Зое Михайловне Скворцовой. 

Встреча подошла к концу. Все остались доволь�
ны, расходились с приподнятым настроением и 
гордостью, что в нашем поселке есть такой  талант�
ливый поэт – В, П. Скворцов. 

Хочется пожелать Владиславу Павловичу но�
вых вдохновений, новых стихов, новых сборников, 
новых творческих успехов и, конечно, здоровья, 
долголетия и жизненного тонуса.

Н. Удилова, ветеран труда.                   

«Книгу рекордов Сысертского района»

можно купить в редакции газеты «Маяк» по адресу:  
г. Сысерть,  ул. Карла Либкнехта, 40.

Стоимость одного экземпляра – 500 рублей. 

Также книга есть в продаже в магазинах «Бюрократ» 
(ул. Орджоникидзе и ТЦ «Бажов»), 

в киосках «Роспечать» (ул. Коммуны и ул. Орджоникидзе), 
в газетном киоске (магазин «Дикси» в ТЦ «Бажов»), 

в сувенирной лавке гостиницы «Горки»,
в здании администрации округа  (киоск студии дизайна "Ramarro»).

Возможна доставка (от 10 штук) по населенным  пунктам.  
Заявки - по телефону редакции 6-16-42.

Владислав Павлович СкворцовВладислав Павлович Скворцов



7 декабря 2016 г.
30

 ГЛАВНЫЙ  РЕДАКТОР
И. Н. ЛЕТЕМИНА

 УЧРЕДИТЕЛЬ И ИЗДАТЕЛЬ:    
АНО "Редакция районной                 
газеты "Маяк".

 АДРЕС РЕДАКЦИИ 
И ИЗДАТЕЛЯ:  
624020 г. Сысерть, 

ул. К. Либкнехта, 40.

 ДНИ ВЫХОДА ГАЗЕТЫ: 

среда.

 EGmail: anomajak@mail.ru 

 Наш сайт: www.34374.info

   ЗВОНИТЕ НАМ: 

   ГЛАВНЫЙ РЕДАКТОР 
Летемина 
Ирина Николаевна 
6O85O74

   ОТВЕТСТВЕННЫЙ 
СЕКРЕТАРЬ
Королева
Любовь Александровна
6O90-72

   КОРРЕСПОНДЕНТЫ 
Сорокина 
Мария Павловна
6O85O56

  Воротникова 
Юлия Витальевна
6O87O11 

Семенова 
Елена Александровна
6O83-09 

   ОТДЕЛ  РЕКЛАМЫ,
Шаврикова
Анна Витальевна
6O16O42

   БУХГАЛТЕР 
Розина 
Нина Николаевна
6O16O42

 По вопросам доставки 
обращаться   
в  Асбестовский почтамт. 
Тел. (34365)  2-25-61. 

 Газета «Маяк» 
перерегистрирована 
03.03.06 г. 
Управлением Федеральной 
службы по надзору 
за соблюдением 
законодательства в сфере
 массовых коммуникаций 
и охране культурного 
наследия по Уральскому 
федеральному округу.  
ПИ NФС11G0609 

 Компьютерный 
набор и верстка  выполнены 
в редакции газеты “Маяк”.

 Выпуск издания 
осуществлен  при 
финансовой поддержке
Федерального агентства
по печати  и массовым
коммуникациям

 “Маяк” может публиковать 
материалы, не разделяя 
позиции  авторов.

 За содержание рекламных 
материалов ответственность 
несут рекламодатели. 
Все рекламируемые товары 
подлежат обязательной 
сертификации, услуги G 
обязательному 
лицензированию

 Отпечатано 
в  типографии ЗАО 
«Прайм Принт Екатеринбург»,
г. Екатеринбург, 
пр. Космонавтов, 18н.

 ТИРАЖ 5010.  Заказ N 5213 
Подписано в печать 
6 декабря 2016 г.
по графику 19.00,  
фактически 19.00. 

 ИНДЕКС 53858.  
 Цена свободная

РЕКЛАМА. ОБЪЯВЛЕНИЯ

ВЫВОЗ ЖБО
5-9 куб.м. Недорого!

8-922-124-78-51
8-961-776-22-93

Ремонт холодильников 
и стиральных машин 

НА ДОМУ. 
Сысерть и Сысертский район. 

Гарантия. Пенсионерам скидка 10%. 
Выезд по Сысерти бесплатно.

Тел. 8-922-177-82-84, 
8-909-008-96-11.

БУРЕНИЕ И РЕМОНТ 
СКВАЖИН

 физическим и юридическим лицам 
от 1 тыс. руб. за погонный метр 

Гарантия, качество. 

8-912-243-81-99        8-912-205-53-08

ООО  «Служба похорон» 

ОКАЗАНИЕ УСЛУГ 
ПО ОРГАНИЗАЦИИ ПОХОРОНРОН
в г. Сысерть 
и Сысертском районе.

•Перевозка 
усопшего в морг
КРУГЛОСУТОЧНО
8-919-365-99-17

(консультация). 

•Облачение тела, макияж. 
•Копка могил, погребение. 

•Предоставление 
катафалка, автобуса. 
•Продажа ритуальных 

принадлежностей.
•Зал прощания.

ПАМЯТНИКИ
гранит,гранит, габбро, мрамор.

Установка.
г. Сысерть, ул. Декабристов 

(возле кладбища у гаражей).
Тел. 8-922-20-11-789,  7-4-009.

с. Щелкун, ул. Власова, 42
8-922-214-56-48

п. Бобровский,  п. Б. Исток
8-922-158-27-50

КАМАЗ 
ДОСТАВКА

от 1 куб. м до 10 куб. м

Песок,  отсев, щебень
скала. 

Навоз. 

Вывоз мусора.

Вывоз ЖБО, 
5-9 куб. м.

низкие цены
круглосуточно
8-909-022-04-00 
8-922-223-62-64

ВЫВОЗ ЖИДКИХ 
БЫТОВЫХ ОТХОДОВ

5-9-10 куб. м.
8 932 61-333-11

Сейф-мет. двери, 
мангалы, решетки, 

заборы из профнастила. 
Тел. 8-900-19-86-784.

Dverimetall-hit.ru

Ворота, заборы 
из профнастила.

Сейф-мет. двери. 
Тел. 8-904-38-95-420.

Dverimetall-hit.ru

ВОРОТА 
гаражные, выездные

ЗАБОРЫ из профнастила
Мет. двери, сейф-двери 

и другие мет.конструкции

8-912-04-56-404.
Dverimetall-hit.ru

ВЫВОЗ ЖИДКИХ 

БЫТОВЫХ ОТХОДОВ

КАМАЗ 10 куб. – 1400. 

Постоянным клиентам 
скидки.

8-922-132-20-72.

Сантех. работы.
Монтаж

Ванных кабинок, 
унитазов.

Разводка труб.
Отопление.

Тел. 8 922-194-31-76.

КУПЛЮ, ВЫВЕЗУ 
металлолом, 
быт. технику, 
газ. баллоны.

Тел. 8-904-983-98-82, 
8-922-601-98-38.

РЕСТАВРАЦИЯ, 
РЕМОНТ, 

ПЕРЕТЯЖКА 
МЕБЕЛИ.

8-906-802-87-77

ПАНСИОНАТ в Сысерти 
ПРЕДЛАГАЕТ УСЛУГИ 
по уходу за пожилыми, 

больными людьми 
и после реабилитации. 
Если ваши родные нуждаются 
в заботе, поддержке, звоните 

по тел. 8-912-032-10-53, 
Ольга Юрьевна.

Установка 
спутниковых антенн 

Триколор, Телекарта. 
Обмен рессиверов на уральское время.

8 932 612-00-35 
8 919 365-01-61

ЗАКУСОЧНАЯ «ДУЭТ»
ПИРОГИ и ВЫПЕЧКА!

Привезем 
в дом и офис! 

Сложно найти дешевле!
7-34-36, 8-903-078-52-98.

Сысерть, ул. Орджоникидзе, 56.

Ремонт холодильников, 
стиральных машин. 

Скидка пенсионерам 10%. 
www.REMONTSMA.RU 

Тел. 8-902-267-56-22.

Сервисный центр «76» 
РЕМОНТ 

ХОЛОДИЛЬНИКОВ, 
СТИРАЛЬНЫХ МАШИН. 
Тел. 8 (343) 207-76-76. 

www.2077676. ru

РЕМОНТ 
ХОЛОДИЛЬНИКОВ 

НА ДОМУ
Качество. Гарантия! 

Скидки пенсионерам. 

8-902-272-47-14

www.holodvipremont.ru

Ремонт 
холодильников 

НА ДОМУ, БЕЗ ВЫХОДНЫХ,
ЛЮБОЙ СЛОЖНОСТИ. 
Скидка пенсионерам.

Тел. 8-922-211-40-98

РЕМОНТ 
ХОЛОДИЛЬНИКОВ 

НА ДОМУ. 
Качество. Дается гарантия.

САМЫЕ НИЗКИЕ ЦЕНЫ. 
Скидки пенсионерам.

Тел. 8-904-38-69-819, 6-01-52.
Сысерть, ул. Красноармейская, 44.

«РЕМБЫТТЕХНИКА».

КРОВЕЛЬНЫЕ КРОВЕЛЬНЫЕ 
РАБОТЫРАБОТЫ  

Опытная бригада. Опытная бригада. 
Любой материал.Любой материал.  

Тел. 8-908-917-96-07Тел. 8-908-917-96-07

Ответы на сканворд, Ответы на сканворд, 
опубликованный на стр. 22опубликованный на стр. 22

Кафе Кафе 
«Три копейки»«Три копейки»

ПРИГЛАШАЕТ ПРИГЛАШАЕТ 
ПРОВЕСТИ С НАМИ ПРОВЕСТИ С НАМИ 

Новый год!Новый год!  
В пакет входит 

развлекательная 
программа, новогодний 
ужин и дискотека всего 

за 3000 рублей. 
Звоните 

8-922-150-46-50.

Требуется
 ПРИЕМЩИК

 ГАЗОВЫХ БАЛЛОНОВ. 
Готовность к физическим на-
грузкам. Работа в п. Бобровский. 
Доставка. Соц. пакет. 

(343) 383-16-67.

Требуется 
ШВЕЯ-УНИВЕРСАЛ 
на пошив и ремонт одежды

с опытом работы.
 Высокая оплата труда, 

2 раза в месяц.
Тел. 8-904-174-79-92.

Требуется 
МАСТЕР

ПО 
МАНИКЮРУ. 

Тел. 8-912-641-99-96.

ТРЕБУЮТСЯ      
Паломнические 

поездки 

14 декабря 

и 23 декабря -
в г. Туринск,
на горячие 
целебные 

источники 
и в г. Ирбит,

 в Свято-
Троицкий храм. 

14 января - 

в Екатеринбург, 
на 

православную 
выставку-
ярмарку. 

Тел. 

8-912-255-45-77. 

Швейное ателье «Шарм» из магазина «Лиза»
 располагается по НОВОМУ АДРЕСУ: 

Сысерть, ул. К. Либкнехта, 66 (бывший маг. «Влад»). 
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ПЛАСТИКОВЫЕ ОКНА
ВХОДНЫЕ ГРУППЫВХОДНЫЕ ГРУППЫ
ЛОДЖИИЛОДЖИИ
ПЕРЕГОРОДКИПЕРЕГОРОДКИ

ИП Трошков М. С.ИП Трошков М. С.

Те л .  8 - 9 1 2 - 2 8 - 3 2 - 0 2 5
г. Сысерть, ул. Дачная, 12г. Сысерть, ул. Дачная, 12

2 2 8 3 2 0 22 2 8 3 2 0 2

100% оплата 
100% оплата 

после 
после 

монтажа
монтажа

- СРОК ИЗГОТОВЛЕНИЯ 3 ДНЯ- СРОК ИЗГОТОВЛЕНИЯ 3 ДНЯ

- БЕСПРОЦЕНТНАЯ РАССРОЧКА- БЕСПРОЦЕНТНАЯ РАССРОЧКА

Предновогодняя                                 
АКЦИЯ!

Уважаемые рекламодатели!Уважаемые рекламодатели!

Предлагаем Вашему вниманию

УНИКАЛЬНУЮ 

АКЦИЮ «3+1»!
Только в период с 21 ноября по 21 декабря,
оплатив три объявления, 

такое же четвертое Вы получаете в ПОДАРОК!
При оплате шести объявлений – 

два Ваших объявления размещаются 

БЕСПЛАТНО!

Выходить они будут столько раз, сколько 

Вы закажете – хоть до конца следующего года!

Все подробности можно узнать по телефону 

8(34374) 6-16-42

Эл.почта: anomajak@mail.ru
Shavrikovaanna@mail.ru

Наш сайт в интернете:Наш сайт в интернете:

www.34374.infwww.34374.infoo

Акция на строчные объявления не распространяется.

ЭЛЕКТРООТОПЛЕНИЕ
КОНВЕКТОРНОГО ТИПА

для основного и дополнительного отопления

Не сушит воздух
Пожаробезопасно
Не сжигает кислород

ПОТРЕБЛЕНИЕ на 10 м450 ВТ! 2

РЭССИ
ТМ

Розы Люксембург 24Аг. Сысерть,

8 922 106-6000 www.m-klimat66.ru

В магазине «Лиза» 
ИМЕЮТСЯ В ПРОДАЖЕ 

горнолыжные костюмы, 
куртки, джинсы, брюки, куртки, джинсы, брюки, 
жилеты, головные уборы 
мужские и женские.мужские и женские. 

г. Сысерть, ул. Свободы, 38-а

ДЕД МОРОЗ ДЕД МОРОЗ 
ии CНЕГУРОЧКА CНЕГУРОЧКА  

8 982 659 29 82  8 982 659 29 82  
8 908 922 41 508 908 922 41 50

ВНИМАНИЕ,  
    КОНКУРС!

Календарь 
от «Форточки»

Молодежный портал 
«Форточка» объявляет конкурс 
фотографий и иллюстраций для 
своего фирменного календаря 
на следующий год. Определить 
победителей организаторы 
планируют уже через две неде�
ли, 21 декабря.

Конкурс проводится в четырех 
номинациях, в каждой из кото�
рых будет выбрана лучшая рабо�
та. Таким образом, «Форточка» 
выпустит четыре варианта на�
стенного календаря, который 
получат в подарок партнеры 
проекта, участники конкурса, а 
также победители розыгрыша в 
социальной сети «Вконтакте». 
Кроме того, календари смо�
гут приобрести все желающие. 
Предварительный тираж – от 50 
до 100 экземпляров.

Номинации конкурса:
� «Родной пейзаж» (виды при�

роды, в том числе с необычных 
ракурсов, сделанные в Сысерти 
и окрестностях)

� «События года» (фотокол�
лажи, репортажные фотоснимки, 
отражающие самые яркие собы�
тия уходящего года)

� «Молодежный портал 
«Форточка – это» (рисунки, от�
ражающие тематику деятельно�
сти портала «Форточка»)

� «285�летию Сысерти посвя�
щается» (фотоколлажи, фото�
сравнения, фото и рисунки до�
стопримечательностей города, 
в том числе с необычных ракур�
сов, скетчи (зарисовки) и работы 
в других жанрах).

Допускается любая графиче�
ская обработка изображений. 
Для подтверждения авторства 
организатор может запросить 
оригинал фотографии до момен�
та подведения итогов. При ис�
пользовании в коллажах чужих 
иллюстраций указание автора 
обязательно. 

Для участия в конкурсе до�
статочно загрузить свои работы 
в специальные фотоальбомы 
(по названиям номинаций) в 
группе молодежного портала 
«Вконтакте»: vk.com/for_to4ka. 
Присылать иллюстрации можно и 
по электронной почте: juliavit66@
yandex.ru. Возраст участников и 
число работ, предоставленных 
одним автором, не ограничено.

Конкурсанты поборются за 
сертификаты от бюро экскур�
сий «VIA�Sysert», от фотостудии 
«НВ» или их денежный номинал 
(1000 рублей). Также участников 
ждут ценные призы от других 
спонсоров, например, флешки 
и наушники от компьютерного 
салона «QWERTY» и «Книга ре�
кордов Сысертского района» от 
газеты «Маяк». В канун Нового 
года, разумеется, не обойдется и 
без сладких подарков. 

Если вы хотите, чтобы именно 
ваше творение целый год радо�
вало десятки горожан, спеши�
те принять участие в конкурсе 
«Календарь от «Форточки»!

Юлия Воротникова. 

Магазин «Лиза»
 переехал по новому адресу: 
г. Сысерть, ул. Свободы, 38-а
 (рядом магазин «Красное�белое») 

БОЛЬШОЙ ВЫБОР БОЛЬШОЙ ВЫБОР 
мужской и  женской одежды. мужской и  женской одежды. 

Размеры с 46 до 70.Размеры с 46 до 70.  
Скидка пенсионерам 5%. 

В магазине «Лиза» 
ПОШИВ ШТОРПОШИВ ШТОР  по вашим размерам, по вашим размерам, 
а также большой выбор а также большой выбор 
портьеры, портьеры, 
органзы, вуали, готовых штор, органзы, вуали, готовых штор, 
постельного белья, пледов постельного белья, пледов 
и 1000 мелочей. и 1000 мелочей. 
г. Сысерть, ул. Свободы, 38-а

ы, ы, 

а

В магазине «Лиза» 
открыт отдел  Товары для Товары для ОТДЫХА.ОТДЫХА.

Также всегда в наличии 

корма и аксессуары корма и аксессуары 
для домашних для домашних 

питомцевпитомцев  
(попугаи, рыбки, кошки, собаки, хомяки)

 г. Сысерть, ул. Свободы, 38-а
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(8 343) 2-071-071

extra-plus66.ru

АВТОШКОЛА 
«ЭКСТРА ПЛЮС»

ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР 
на курсы водителей ТС кат «В»

Все машины оборудованы аудио- и видеокамерамиВсе машины оборудованы аудио- и видеокамерами

Есть заключение ГИБДД №1165808 от 17.04.2015 г.

Стоимость обучения - 17 тыс. руб. (без бензина)

ОБУЧЕНИЕ ПО НОВЫМ ПРОГРАММАМ

г. Сысерть, ул. Быкова, 28. Тел.: 6-88-48, 8-906-812-69-89
с. Щелкун, тел. 8-909-703-19-70
п. Октябрьский, тел. 8-906-812-69-89 extra-plus66.ru

Широкоформатная
реклама 

на центральных 
перекрестках 

г. Сысерть

Дизайн, производство, 
монтаж.

Рекламное агентство 
«Проект – Сысерть»

8 904 387�67�08
project�sysert@mail.ru

                АВТОДРОМАВТОДРОМ  

только у нас в Сысертитолько у нас в Сысерти

Ïðåäíîâîãîäíÿÿ Ïðåäíîâîãîäíÿÿ 
àêöèÿàêöèÿ

СКИДКАСКИДКА на обучение  на обучение 10%10%
Г. СЫСЕРТЬ,Г. СЫСЕРТЬ,

ул. Коммуны, 39А, 2 этаж, ул. Коммуны, 39А, 2 этаж, 

оф. 208 (ДЦ «Райцентр»).оф. 208 (ДЦ «Райцентр»).

Набор в группу наНабор в группу на 16 декабря. 16 декабря.

  П. БОБРОВСКИЙ ,П. БОБРОВСКИЙ ,

ул. Демина, 39А, ул. Демина, 39А, 

ТЦ «Дунайский»  -ТЦ «Дунайский»  -  

Продолжается набор, Продолжается набор, 

занятия -  сб., вс.  с  8.00 час.занятия -  сб., вс.  с  8.00 час.

Ïîäàðî÷íûå Ïîäàðî÷íûå 
ñåðòèôèêàòû.ñåðòèôèêàòû.

Оплата в рассрочку. Оплата в рассрочку. 
Тел. 6-00-30, 8-912-646-00-30.Тел. 6-00-30, 8-912-646-00-30.

 wwwwww..motorsgo.rmotorsgo.ruu    

ОБЪЯВЛЯЕМ НАБОР ОБЪЯВЛЯЕМ НАБОР 

в группу ВТС  категории «В»в группу ВТС  категории «В»

АВТОШКОЛА «ДОСААФ РОССИИ»АВТОШКОЛА «ДОСААФ РОССИИ»
ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОРОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР  
в группу обучения вождению категории «В» в группу обучения вождению категории «В» 
НА ДЕКАБРЬ.НА ДЕКАБРЬ.  
Стоимость обучения Стоимость обучения 22.000 руб. 22.000 руб.  (бензин включен).  (бензин включен). 
Возможна оплата в рассрочку. Возможна оплата в рассрочку. 
Действует система скидок, Действует система скидок, 
подарочные сертификаты на обучение.подарочные сертификаты на обучение.  

Собрание состоится 9 декабря в 17.30.Собрание состоится 9 декабря в 17.30.
Тел. 8(34374) 7-37-27, 8-922-023-33-40.Тел. 8(34374) 7-37-27, 8-922-023-33-40.
досаафсысерть.рф досаафсысерть.рф 

ЗДОРОВЬЕЗДОРОВЬЕ
СТОМАТОЛОГИЯСТОМАТОЛОГИЯ

Все виды ДОСТУПНОЙ  ДОСТУПНОЙ 
стоматологической помощи.

Время работы: с 9.00 до 20.00, Время работы: с 9.00 до 20.00, 

суббота и воскресенье - с 10.00 до 18.00.суббота и воскресенье - с 10.00 до 18.00.

8 (34374) 7�96�96 8 (34374) 7�96�96 
8 (992) 000�26�008 (992) 000�26�00

624022,624022,  г. Сысерть, ул. К. Маркса, 87г. Сысерть, ул. К. Маркса, 87
e�mail: e�mail: stomat.zdorove@mail.rustomat.zdorove@mail.ru

ВсВсее

8-922-612-32-83                    
сайт lakomka66.ru

Кондитерская

г. Сысерть,
 ул. Орджоникидзе, 

35

ТортыТорты

и пирожные
и пирожные

от производителя

от производителя

более более 5050  

наименований
наименований

8 декабря с 10.00 до 18.00 

ВЫСТАВКА-ПРОДАЖА 
пальто,  пуховики,  дубленки,
пр-во Белоруссия пр-во Белоруссия 

00

ЖАЖА 
нки,нки,

АКЦИЯ! АКЦИЯ! 

Принеси старую шубу -Принеси старую шубу -

получи скидку 10 тыс. руб. на новую.получи скидку 10 тыс. руб. на новую.  

Большой ассортимент 
алтайского меда, 
орхидеи, сухофрукты. 

г. Сысерть, ул. Коммуны, 39а,г. Сысерть, ул. Коммуны, 39а,
Райцентр «Верный», 2 этаж.Райцентр «Верный», 2 этаж.

До Нового года осталось 24 дня.До Нового года осталось 24 дня.
Успевайте подать рекламу или поздравление в газету на 14, 21, 28 декабря.Успевайте подать рекламу или поздравление в газету на 14, 21, 28 декабря.

Тел. 6-16-42, e-mail: reklama-nastia@mail.ru, anomajak@mail.ruТел. 6-16-42, e-mail: reklama-nastia@mail.ru, anomajak@mail.ru

Реклама на сайте  «Маяка» Реклама на сайте  «Маяка» 
www.34374.infowww.34374.info. . 

Пишите: Пишите: letemina_irina@mail.ruletemina_irina@mail.ru


